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Елена КРИВЯКИНА

А Крым-то голый! Именно 
так изумленно воскликнет 
приехавший сейчас на 
полу остров турист. 

Нет привычной толкотни в рестора-
нах - только зайди, мил человек, зазы-
вают официанты. Не надо втискивать
свой коврик между раскинувшимися на
пляже телами - кругом пусто. Цены на
номера в отелях и в частном секторе
снизились на 20 - 40%. Вот он - крым-
ский рай. Но нет ли тут подвоха?
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Как 

Владивосток 

готовится 

к сезону, что 

такое синий флаг 

и как быть с 

веревочниками

Отдых в Крыму:

Туристов мало,
цены упали.
Вот только
добираться
сложновато

Ростислав САХАЛИНОВ

Из Приморья в Хабаровский 
край появятся новые рейсы.

Власти Приморья объявили о запуске 
еще двух рейсов из региона. В этот раз 
пунктами назначения стали Комсомольск-
на-Амуре и Николаевск-на-Амуре Хабаров-
ского края. Полеты будут проводиться с 28 
июня и 2 июля соответственно на лайнерах 
авиакомпании «Аврора».

Цена в Комсомольск-на-Амуре и обратно 
будет начинаться от 3600 рублей. Суббот-
ние рейсы в Николаевск-на-Амуре дороже 
– от 7000 рублей.

В минтрансе Приморья подчеркнули, что 

это социально важные рейсы, поэтому даль-
невосточная авиакомпания будет следить 
за их проведением.

Как уже писала «КП», кроме вышеназ-
ванных социально значимых направлений 
сейчас из Приморья можно полететь в Со-
ветскую Гавань, Читу, Улан-Удэ и Хабаровск. 
Также в регионе действуют 12 внутрикрае-
вых авиамаршрутов. Перевозки по ним ве-
дет единая дальневосточная авиакомпания 
по поручению полномочного представителя 
президента в ДФО Юрия Трутнева.

Зеленский против вузов
София МИХАЙЛОВАф

Ректоры учебных 
заведений 
Владивостока 
попали под 
украинские 
санкции.

Президент Украины Вла-
димир Зеленский ввел
санкции в отношении более
260 ректоров российских
вузов. Среди них есть и рек-
торы владивостокских учеб-
ных заведений. Бессрочные
санкции вводятся со дня
опубликования документа и
предусматривают «прекра-

щение культурных обменов, 
научного сотрудничества, об-
разовательных и спортивных 
контактов, развлекательных 
программ с иностранными го-
сударствами и иностранными 
юридическими лицами». Указ 
размещен на сайте офиса Зе-
ленского.

Всего в списке 261 ректор, 

среди приморских - Борис 
Коробец - ДВФУ,Татьяна
Терентьева - ВГУЭС,Оле-
ся Перич - врио ректора
ДВГИИ. Ректорам ТГМУ
Валентину Шуматову 
и МГУ имени Невельско-
го Денису Бурову этой 
участи удалось избежать.
Санкциями предусматрива-

ется в частности блокирова-
ние активов, предотвращение 
вывода капиталов из Украи-
ны, запрет передачи техно-
логий, прав на объекты права 
интеллектуальной собствен-
ности, лишение госнаград 
Украины, запрет на въезд в 
страну.
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Картина дня:2

Галина КОЧЕТКОВА

Специалисты рассказали 
о благоустройстве 
популярных пляжей.

Море, солнце и, конечно,
пляж - все, что нужно для иде-
ального отдыха. Открытие ку-
пального сезона во Владиво-
стоке традиционно приходится
на 15 июня, но из-за капризов
погоды, холодного и туман-
ного первого месяца лета по-
настоящему комфортным мо-
ре становится только в июле.
Однако, несмотря ни на что,
городские пляжи должны быть
готовы к началу сезона.

Сколько всего муниципаль-
ных пляжей будет открыто в
дальневосточной столице,
как идет подготовка, расска-
зали в эфире радио «Комсо-
мольская правда» на волне
90.4 FM заместитель началь-
ника управления - начальник 
отдела текущего содержания,
ремонта и озеленения управ-
ления туризма и городской
среды администрации Влади-
востока Михаил Янборисов и 
руководитель Дирекции обще-
ственных пространств Артур
Шибаров.

О ПЛЯЖАХ В ЦЕЛОМ

- Сколько всего муниципальных 
пляжей будет в этом сезоне и
где?

Михаил Янборисов: - В теку-
щем году к открытию планиру-
ется три муниципальных пляжа
без арендаторов. Это пляжи в
бухте Ахлестышева, бухте Аякс
и парке имени Сергея Лазо на
Санаторной. Муниципальные
пляжи, где стоят арендаторы,
тоже будут доступны: на стан-
ции Чайка, в бухте Улисс и
пляжи бухты Лазурной - наша
любимая Шамора.

- В чем главное отличие му-
ниципальных пляжей? Есть
какие-то нормативы, кото-
рым должен соответствовать
городской пляж?

Михаил Янборисов: - Почти 
все пляжи в черте городского
округа - муниципальные, за
исключением мест на острове
Русском, которые находятся в
ведении Минобороны.

Правила и нормативы оди-

наковые для всех. Дей-
ствует приказ МЧС 
№732 от 30.09.2020, 
который предусма-
тривает правила по-
ведения, технику без-
опасности и все, что 
должно эту безопас-
ность обеспечивать, в 
том числе и требования 
по обследованию дна.

Также действует постановле-
ние губернатора Приморского 
края №196 от 24.04.1998, кото-
рое прописывает требования и 
правила организации именно 
пляжной территории, в том 
числе и какая инфраструктура 
должна быть на пляжах, вплоть 
до мелочей. К примеру, по этим 
правилам  на них должны нахо-
диться фонтанчики с питьевой 
водой.

Еще действует 45 МПА - это 
правила благоустройства тер-
ритории Владивостока, в ко-
торых прописаны требования 
по организации пляжных тер-
риторий.

И, соответственно, требова-
ния к воде от Роспотребнад-
зора.

ОБРАЗЦОВЫЕ ПЛЯЖИ

- В конце пляжного сезона вы 
узнаете, на что чаще всего жа-
луются отдыхающие?

Михаил Янборисов: - Такую 
информацию мы собираем в 
течение всего сезона и стара-
емся на все жалобы оперативно 
реагировать. Обычная история 
- это случайный мусор. В про-
шлом году жаловались на от-
сутствие медицинских пунктов. 
Сейчас думаем о пунктах для 

спасателей. Мы решаем, 
будут ли это просто вышки или 
в совокупности с медпунктом. 
Еще отдыхающие обращаются 
по поводу отсутствия инфра-
структуры: туалетов, душевых, 
раздевалок, детских площадок.

Артур Шибаров: - Вопрос со-
держания городских пляжей 
глава города Константин Ше-
стаков держит на личном кон-
троле. Еженедельно проводят-
ся совещания, обратную связь 
получает как мэр, так и все со-
ответствующие структуры.

- Есть какие-то образцовые 
пляжи, по примеру которых 
хотели бы преобразить пляжи 
Владивостока?

Михаил Янборисов: - Приме-
ры используем, конечно, а еще 
пользуемся стандартами орга-
низации пляжных территорий. 
Такой стандарт разработало 
Агентство по туризму на при-
мере пляжей Краснодарского 
края. Это не документ, по ко-
торому все обязаны работать, 
а именно рекомендации, кото-
рые выработались за несколь-
ко лет, но мы их учли. Кстати, 
существует градация пляжей: 
если территория обеспечена 
вообще всем и может назы-
ваться пляжем, то получает си-

ний флаг. Это высшая ступень 
пляжной эволюции - пример-
но, как пять звезд у отеля.

О ЗНАМЕНИТОЙ
ШАМОРЕ

- Если говорить о
Шаморе…

Михаил Янбо-
рисов: - На Ша-
море три пляжа в
аренде. Арендато-
ры убирают слу-
чайный мусор, а 
на первом пляже 
еще и просеивают
песок. В этом году 
мы купили допол-
нительную технику 
для этого. Ее смон-
тировали и адапти-
ровали под наши 

условия. Сейчас на Лазурной 
идет просеивание песка, тех-
ника убирает мелкие камни, ра-
кушки, мелкие осколки стекла. 

- Решены ли вопросы со сбором 
отходов и их вывозом? И чья это 
зона ответственности?

Михаил Янборисов: - Это от-
ветственность арендаторов. В 
договорах прописаны правила 
содержания территории, а так-
же размещение контейнеров 
и баков для отходов. Дальше 
арендатор организует их вы-
воз совместно с экологическим 
оператором.

- На Шаморе были запланиро-
ваны работы по ремонту пеше-
ходного моста - он уже готов?

Михаил Янборисов: - Капи-
тальные работы по ремонту мо-
ста уже завершены: уложено 
асфальтовое покрытие с двух 
сторон и восстановлена плита 
основного мостового перекры-
тия. Сейчас ведутся космети-
ческие работы, докрашивают 
леера.

О ТЕПЛОЙ САНАТОРНОЙ

- Весной мы говорили о пред-
стоящих работах в парке Лазо. 
Первый этап работ по переобо-
рудованию парка уже начался. 
Будет ли там доступ к пляжу?

Артур Шибаров: - Террито-
рия парка большая, и чтобы 
не лишать людей отдыха, мы 
разделили работы на несколь-
ко этапов. На первом этапе мы 
благоустроим входную группу: 
поменяем покрытие, устано-
вим новые опоры освещения и 
заложим визуальный код. Ос-
новная наша идея в том, чтобы 
сохранить именно ту атмосфе-
ру, которая была у парка в со-
ветское время.

ПОЛЮБИВШИЙСЯ ОСТРОВ

- Благоустройство пляжа на 
мысе Ахлестышева началось в 

2020 году. Что сделано на се-
годня?

Артур Шибаров: - В про-
шлом году завершили вторую
очередь пляжа. Уже есть вело-
дорожка, заасфальтирована
стоянка для машин, органи-
зован съезд. Здесь заплани-
рован огромный объем работ.
К сожалению, не на все пока
хватает финансирования, но
мы рассматриваем разные ва-
рианты.

Кстати, мы поставили себе 
задачу - получить для пляжа на
Ахлестышева синий флаг. Все
помнят, летом эта территория
превращалась в автостоянку, и
для того, чтобы подойти к мо-
рю, приходилось прорываться
сквозь машины. Сейчас этого
нет - люди стали более осоз-
нанно относиться к пляжам.
На других территориях этого
тоже становится меньше.

- Дирекция общественных про-
странств предлагала предприни-
мателям шесть мест в аренду в
районе мыса Ахлестышева. Уже
есть предварительное понима-
ние, что может появиться на
этих местах?

Артур Шибаров: - Мы объ-
явили аукционы для разме-
щения прокатов велосипедов,
сапов, места для продажи моро-
женого, кофе, установки фуд-
траков. Уже определены функ-
циональные зоны и разбиты на
несколько лотов. Заявки есть
на размещение точек проката
велосипедов и сапов.

О БОРЬБЕ И ПОЖЕЛАНИЯХ

- Беда всех наших пляжей - ве-
ревочники. Как с ними бороться?

Михаил Янборисов: - У нас 
работают мобильные брига-
ды территориальных управле-
ний, например, если вопросы
по острову Русскому, то нужно
обращаться во Фрунзенский
район. Выходят, выявляют,
штрафуют, наказывают, вплоть
до срезания шлагбаумов.

- Ваши пожелания и просьбы 
к горожанам в преддверии от-
крытия пляжного сезона.

Михаил Янборисов: - Хоте-
лось бы попросить всех соблю-
дать правила безопасности, по-
тому что объекты у воды очень
опасны. На всех пляжах будут
размещены таблички с номера-
ми ГИМС МЧС для оператив-
ного взаимодействия. И также
хочется попросить не оставлять
после себя мусор.

Артур Шибаров: - Получайте 
удовольствие от отдыха и под-
держивайте территорию в том
виде и состоянии, в котором
вы бы хотели ее видеть, когда
вновь туда вернетесь.

Владивосток Владивосток 
готовится загорать готовится загорать 
и купаться в мореи купаться в море

Санаторная - одно из любимых
мест отдыха приморцев.

Шамора - лакомый кусочек летнего сезона.
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На пляжах должны появиться таблички с полезной информацией.
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Кирилл САМОЙЛОВр

Сегодня жители Примо-
рья испытывают проблемы 
с лекарствами в отдален-
ных или малонаселенных 
селениях. И хотя продажу 
препаратов через фель-
дшерско-акушерские пун-
кты закрепили законода-
тельно еще в 2020 году, на 
пути воплощения идеи в 
жизнь до сих пор остают-
ся большие преграды. Но 
уже скоро, как рассказала 
глава министерства здра-
воохранения Приморского 
края Анастасия Худченко, 
ФАПы станут точками про-
даж лекарственных препа-
ратов. Так жители региона 
смогут купить необходи-
мую фармацевтику прямо в 
приемной, заказав их через 
врача. Проект уже запусти-
ли в семи районах края, где 
не работают аптечные ма-
газины.

- В Приморье есть такая 
проблема, когда в малень-
ких удаленных пунктах от-
сутствуют аптеки, - отме-
чает министр. - Теперь в 
ФАПах разрешается прода-

вать лекарственные препа-
раты, но с этим есть целый 
ряд сложностей. С ними 
сталкиваются фельдшеры, 
которые всегда лечили, а 
не продавали. Их надо об-
учить технике продаж, ис-
пользованию кассового ап-
парата и терминала. С ними 
сталкиваются бухгалтеры 
больниц, которые тоже ни-
когда не учитывали так ле-
карства. Мы традиционно 
продажами не занимаемся: 
по какой цене купили - по 
такой и продали. А тут по-
лучается, что купили по оп-
товой, но списывать 
надо по рознич-
ной. И таких 
проблем це-
лый ряд.

В этой 
связи в 
к р а е в о м 
Минздра-
ве при-
в л е к а ю т 
аптечные 
с е р в и с ы . 
Теперь про-
ект проводит-
ся совместно со
Сбер Еаптекой
(российская ин-

тернет-аптека. - Прим. КП).
Подключение коммерче-
ского партнера позволило 
существенно упростить си-
стему выдачи и доставки 
лекарств. Грубо говоря, с 
помощью такой функции 
здравоохранение устраняет 
целую массу трудностей в 
области логистики, прода-
жи и списания не куплен-
ных препаратов.

- Если житель села не 
может самостоятельно за-
казать лекарства, то это 
сделает фельдшер. Таким 
образом, ФАПы становят-

ся пунктами выдачи,
где тут же можно

получить не-
обходимый

п р е п а р а т .
В  с в о ю
очередь не
мы несем
риски, а
организа-
ция, ко-

торая этим
занимается.
О т м е т и м ,

ч т о  с е й ч а с
Минздрав раз-
рабатывает па-
спорт проекта, 

закупает оборудование для 
продажи и заключает до-
говоры с партнерами. До 
конца ноября 2022 года уже 
появятся первые результа-
ты программы. К слову, ее 
запустили на ФАПах в Ар-
темовском ГО, Надеждин-
ском, Хорольском, Красно-
армейском, Кавалеровском 
районах. На каждый район 
приходится по два пункта.

Добавим, что пилотный 
проект войдет в программу 

модернизации здравоохра-
нения в 2022 году.

В заключение глава при-
морского ведомства подчер-
кнула, что в прошлом году 
появилась стратегия разви-
тия системы здравоохране-
ния. Приоритетными задача-
ми стали: демографическая
ситуация в регионе, которая
до 40% зависит от работы
медработников, и удовлет-
воренность населения каче-
ством медобслуживания.

КОМПЛЕКТ

КОМПЛЕКТ

ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ ВОВ

РЕКЛАМА

 СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ
ИЮЛЬ  ДЕКАБРЬ 2022 г.

с 6 по 16 июня во всех почтовых отделениях

В С Е Р О С С И Й С К А Я 

СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНУ 8 423 230 22 57
ПРЕДЛОЖЕНИЕ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ПРИМОРСКОГО КРАЯ
   

Выгодные цены!!!

ИЗДАНИЕ  ПОДПИСНОЙ СТОИМОСТЬ
ИНДЕКС  ПОДПИСКИ

  

ЕЖЕДНЕВНАЯ ГАЗЕТА П1101
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
       C ТЕЛЕПРОГРАММОЙ П3700
ЕЖЕДНЕВНАЯ ГАЗЕТА +ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК

C ТЕЛЕПРОГРАММОЙ ПН051

ИЗДАНИЕ ПОДПИСНОЙ СТОИМОСТЬ
ИНДЕКС  ПОДПИСКИ

 

ЕЖЕДНЕВНАЯ ГАЗЕТА П1101
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
       C ТЕЛЕПРОГРАММОЙ

П3700
ЕЖЕДНЕВНАЯ ГАЗЕТА +ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
       C ТЕЛЕПРОГРАММОЙ

ПН051

1509,66 
РУБ.

1325,64
 РУБ.

ДЛЯ ВСЕХ ПОДПИСЧИКОВ

808,20 
РУБ.

2312,76 
 РУБ.

695,22
РУБ.

2016,72 
 РУБ.
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В отдаленных 

населенных 

пунктах края 

борются с 

недостатком 

лекарств.

ФАПы заменят жителям ФАПы заменят жителям 
Приморья аптекиПриморья аптеки

Фельдшерские
пункты станут

точками продаж
препаратов.

Глава Минздрава Приморья Анастасия Худченко.
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Марк КАПУСТИНр

Комиссия еще не готова 
назвать весь список 
одобренных для отдыха мест.

Обычно 15 июня в Приморье стартует 
купальный сезон, но вот уже не первый 
год заветная дата переносится. И в этот 
раз краевые власти только начали про-
верять пляжи. Во Владивостоке работа 
идет чуть активней: специальная комиссия 
уже посетила десять мест отдыха рядом с 
морем, где сотрудники Роспотребнадзора, 
МЧС, полиции и мэрии проверили благо-
устройство территории и качество воды.

Отметим, что в прошлом году официаль-
ный старт летнему отдыху дали 17 июня. 
Тогда из-за несчастных случаев от нападе-

ния акул жителям и гостям Владивостока 
рекомендовали не купаться в местах, не
внесенных в перечень пригодных пляжей,
в том числе расположенных на островах.
Повторится ли подобное предупреждение
в этом сезоне, пока остается неясным.

Последние дни вода прогревается до
плюс 14 - 15 градусов, поэтому многие
уже не только отдыхают возле моря в
солнечные дни, но и купаются.

 ■ ОТДОХНИ!

Доступные пляжи
Приморья

Амурский залив:
✓ улица Садгородская, 

23;
✓ станция Санаторная, 

улица Десятая,44 (МУПВ 
«Лазо»);

✓ станция Санаторная, 
улица Десятая, 26;

✓ станция Чайка (левая 
сторона);

✓ мыс Кунгасный;
✓ мыс Токаревского;
✓ остров Русский, бухта 

Ахлестышева.
Уссурийский залив:
✓ бухта Улисс, улица 

2-я Поселковая, 34а (пляж 
«Змеинка»);

✓ бухта Лазурная, ули-
ца Лазурная,19 (ООО 
«ЛОТС»); 

✓ бухта Лазурная, мыс 
Крутой.

Эти территории пригод-
ны для использования в 
качестве мест массового 
отдыха. Однако проведен-
ный Роспотребнадзором 
мониторинг качества мор-
ской воды показал, что ку-
паться можно только на 
Ахлестышева. В других ме-

стах водные процедуры не 
рекомендованы.

Всего же в Приморье 
для отдыха рядом с морем 
и другими водоемами пла-
нируют открыть 54 зоны 
отдыха. Как отметили в ми-
нистерстве ГО ЧС региона, 
на территории края всем 
требованиям соответству-
ет территория базы отдыха 
«Морской берег» в бухте 
Муравьиная, а также мор-
ские побережья бухт Ри-
совая, Троица и Баклан в 
Хасанском округе.

Какие пляжи уже прошли проверку?

Специалисты только начали
проверять территории.
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ЕРЕР АААААЮЩЮЩЮЩЮЩЮЩАЯАЯАЯАЯАЯ БББИИИТИТИТВАВААВАВА РЕШАЮЩАЯ БИТВА 
УБУБУУБУДДЕДЕД ТТТТ ВВВ СЛСЛСЛСЛСЛС АВАВАВА ЯНЯНЯНННСКСКСКСКС ЕЕБУДЕТ В СЛАВЯНСКЕ
- Саш, давай начнем с того,СС й

что происходит вокруг Севе-
родонецка, почему это важно?
И что дальше?

- Я бы Северодонецк не
рассматривал в отрыве от
Лисичанска. Это одна агло-
мерация, которую соединяли
три моста через реку Север-
ский Донец. Сейчас остался
один. По сути, это два по-
следних крупных города на
Луганщине, которые пока не
освобождены. И это единый
укрепрайон. А украинские
войска цепляются именно
за крупные города, потому 
что там легко спрятаться,
прикрыться мирными жи-
телями, устроить из каждой
многоэтажки огневую точку,
как в Мариуполе.

В Северодонецке и Лиси-
чанске сейчас одна из самых 
крупных украинских груп-
пировок. От 10 до 16 тысяч
человек. Мы не до конца по-
нимаем ее потери, но они
серьезные. Дорога, снабжа-
ющая эти города, простре-
ливается. Но не отрезана.
Помню, я сидел в 2014 году 
с ополченцами Стрелкова в
блокированном Славянске.
И именно через Лисичанск 
шло наше снабжение. Про-
бирались полями.

Не думаю, что в Северо-
донецке украинские войска
упираются, чтобы сохранить
этот город. Они сейчас эва-
куируются в Лисичанск, по-
тому что откатиться сразу не
могут. Единственный мост -
под постоянным огнем. Их 
просто уничтожат. Поэтому 
бегут малыми группами. И
в Лисичанске уже будет по-
следняя заруба за освобож-
дение ЛНР.

Лисичанск для обороны
очень удобен, он на воз-
вышенности, с него видны
подходы со всех трех сторон,
откуда сейчас наступают
русские. В 2014-м этот го-
род держали ополченцы ба-
тальона «Призрак» Алексея 
Мозгового, и украинцы его 
взять не смогли. Мозговой
оставил Лисичанск уже по-
сле того, как Стрелков ушел
из Славянска и бессмыслен-
но стало город оборонять.

- Где украинские войска бу-
дут биться на Донбассе до по-
следнего?

- Красиво было бы в Сла-
вянске - там, где началась
«русская весна» 8 лет назад.
Там и закончить освобож-
дение Донбасса. Но пока
сложно об этом говорить,

еще непонятно, как дела
под Донецком. Чтобы брать
в клещи Славянск, на него
надо заходить сразу с трех 
сторон. С северо-запада - это
изюмская группировка, в ко-
торой я провел около меся-
ца. Там продвижение идет
тяжело. Противодействие
нам серьезное.

С востока на Славянск 
идут войска нашего Цен-

трального военного округа,
которые уже взяли Красный
Лиман.

А с юга должна пойти груп-
пировка, которая высвобо-
дилась после битвы за Ма-
риуполь.

Но это на карте можно лег-
ко нарисовать стрелочки. А 
что значит в реальности «с
юга»? Это сначала надо брать
Авдеевку - мощнейший
укрепрайон под Донецком.
За ним идет эшелонирован-
ная оборона вдоль трассы на
Славянск - это Константи-
новка, Дружковка.

Мне кажется, что украин-
ские войска в Донбассе бу-
дут все равно откатываться
именно в Славянск с Кра-
маторском. И там будет ре-
шающая битва.

ПЕПЕПЕП РЕРРЕР СТСТСТСТСТАЛАЛАЛАЛАЛИИИИПЕРЕСТАЛИ
КОКОКОКОК ЛОЛООЛОЛОННННННННАМАМААМАМИИИИКОЛОННАМИ 

ЪЪЪВЪВЪЕЗЗЕЗЖАЖАЖАЖАЖА ЬТЬТТЬТЬ ВВВ ГГГГОРООРОРОРОДОДОДОДОДАААААВЪЕЗЖАТЬ В ГОРОДА
- Когда начался штурм Севе-

родонецка, все как-то быстрее
у нас пошло. В отличие от Ма-
риуполя. Чем можно объяснить
такую скорость? Там перелом
происходит?

- Под Луганском с самого
начала все шло попроще, чем
под Донецком. В ДНР сразу 
уперлись в самый укреплен-
ный город всего Донбасса -
Мариуполь. А в ЛНР осво-

бождали города почти без
боев. Украинские военные
там были ошарашены нашей
победной поступью. Города
брали почти без артиллерии,
они целые, в них сейчас свет,
газ, вода, связь уже луганская
сотовая. Я когда приехал в
Луганск из Изюма, удивил-
ся: «О, ничего себе, бензин
на заправках!»

А потом решили товарищи-
украинцы поупираться. Это
город Рубежное, который сей-
час разрушен наполовину. Те-
перь - Северодонецк. Но все
равно у меня ощущение, что
на этом направлении у них 
меньше сил и артиллерии. А 
все свои пушки и ракеты они
бросили на Изюм. Никогда не
испытывал на себе такого ар-
тиллерийского воздействия,

как на Изюмском фронте.
Они туда подтащили все.

Сейчас почему не упирают-
ся в Северодонецке? У меня
ощущение, что у них случил-
ся надлом. Во-первых, это
сдача «Азовстали». Как бы
украинская пропаганда ни
рисовала это «эвакуацией»,
все понимают, что это плен. А 
параллельно с ним появился
такой кураж хороший, рабо-
чий кураж у русских сил. Я
переписываюсь с ребятами,
которые штурмуют Северодо-

нецк, они говорят: «Слушай,
так воевать можно. У нас тут
и вода, и электричество, даже
интернет иногда проклевы-
вается».

А главное - мы перестали
пытаться въехать колоннами
в города! Сейчас нормально
начали работать - малыми
группами.

Чем нас поначалу удивили
украинские военные? Мы
привыкли к широким бое-
вым действиям, у нас, если
учения, то по тревоге подни-
мают целый округ, полстраны.
А украинцы все эти 8 лет го-
товились к войне малыми ма-
невренными группами. Наши
бойцы находили карты учений
в их штабах - они отрабатыва-
ли все, что сейчас показали.
У них на картах за несколько
лет до нашей спецоперации
уже были отмечены россий-
ские части, которые пойдут в
их сторону. И они знали, как 
будут нам противостоять. Те-

перь эта стройная тактика у 
них сломлена. У них сейчас
очень большая нехватка кад-
ровых военных - профессио-
налов.

- Их выбили?
- Выбили. Сейчас соотно-

шение мобилизованных и
кадровых военных на пере-
довой у Украины 80% к 20%.
И это не мотивированные ба-
тальоны «Донбасс», «Азов»
или «Кракен» харьковский,
а серая масса, которую со-
гнали под угрозой тюрьмы

на фронт и бросили 
под танки. О чем они 
и плачут в своих ви-
деороликах.

Это не значит, что 
все у них деморали-
зованы. Остается ар-
тиллерия, которая ра-
ботает четко и точно. 
И западное оружие, 
которое добивает ту-
да, куда раньше не до-
бивали. Уже пришли 
155-миллиметровые 
орудия американские.

Но результат все 
равно делает пехо-
та. А пехоту кадро-
вую у Украины вы-
били! Мобилизанты 
способны держаться 
только в укрытиях. И 
когда доходит до пря-
мого боя, они сразу 
откатываются.

Тем более что на  
Северодонецк насту-
пает подразделение 
«Ахмат». Оно очень 
меня удивило. Я ду-
мал, в нем одни че-
ченцы, а оказалось - 
со всей страны люди. 
Эти ребята прямо мо-
лодцы!

- Это те, кто прошел через
Центр спецназа?

- Через Гудермес. У них спе-
циализация - городские бои.
Гоняют врага по городу хо-
рошо.

Но это не значит, что даль-
ше нас ждут легкие победы,
учитывая, сколько людей си-
дит в украинских гарнизонах.
Если им еще подгонят ракет-
ные системы залпового огня
американские - эти HIMARS,
будет сложно. Но у меня ощу-
щение, что и это уже не смо-
жет нас остановить. Ну, мо-
жет, немного затормозит.

Я«Я«ЯЯ ВВВИДИДИДИД ЛЕЛЕЛЛ РРУСУСУСУССКСКСКСК ЙИЙИЙИЙИЙ ТТТАНАНАНАНКККК«Я ВИДЕЛ РУССКИЙ ТАНК
ПОПОПОСЛСЛСЛЕЕЕ ПОПОПОПАПАПАДАДАДАД НИНИНИЯЯЯПОСЛЕ ПОПАДАНИЯ
СРСРСРСРААЗАЗАЗУУУУ 4444 ДЖДЖДЖЖД АВАВАВАВ ЛЕЛЕЛЛИНИНИНИНОВОВОВОВ»»»СРАЗУ 4 ДЖАВЕЛИНОВ»...

- По поводу импортного ору-
жия. Я помню, как украинцы
бредили «Джавелинами». Вот
дайте нам «Джавелины» и все!
Дали. Это не решило ничего
принципиально. И «Стингеры»
не решили.

С фронтов спецоперации
вернулся легендарный военкор
«Комсомольской правды» Алек-

сандр КОЦ. Привез «прав-
ду из окопов», которая не

попадает в военные
сводки и на экра-
ны ТВ.

И тут же попал под обстрел вопро-
сами Сергея МАРДАНА на Радио «Ком-
сомольская правда» (97,2 FM).

У детей в Мариуполе свои игры - 
в батальон ДНР «Восток» и батальон «Азов». 

«Восток», конечно, побеждает, а «Азов» ведут 
в плен. И декорации в этих играх - натуральные...

  У украинских солдат    
  А у наших появился     
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у нас

- Ну как? Техники-то сколько 
пожгли!

- Я про другое. Про психологию 
войны. Киев же доказывает своим 
гражданам: если у нас будет супе-
роружие - эдакая «вундервафля», 
то мы Россию победим.

- Я видел русский танк, ко-
торый был поражен сразу че-
тырьмя «Джавелинами». И он 
смог сам выйти из боя. Но это 
не значит, что всем танкам так 
везет. Продвижение россий-
ских войск под Изюмом в том 
числе из-за этого и застопори-
лось. Из-за тех самых украин-
ских маневренных групп - по 
пять человек с «Джавелина-
ми» по лесопосадкам. У них 
там просто кучами это оружие 
возле каждой хаты и каждого 
леска навалено.

Мне кто-то говорил: «У «Джа-
велина» аж 250 страниц ин-
струкция! Пока прочитаешь...» 
Слушайте, научиться им управ-
лять можно за три минуты, по-
смотрев видеоролик.

Нам там противостоит сила, 
которую вооружает все НАТО. 
Не надо этого недооценивать.  

- По поводу HIMARS давай 
договорим. Шока и трепета не 
вызывает это у наших? Они же 
дальнобойные, могут и до 500 км 
бить.

- Шока и трепета нет. Потому 
что и без HIMARS украинская 
артиллерия сильно насыпает - 
еще советскими «Ураганами» и 
«Градами». Правда, есть ощуще-
ние, что у них пошла нехватка 
боеприпасов... Раньше стреляли 
«пакетами» ракет, а теперь по 
1 - 2 ракеты...

Ну, надо посмотреть на этот 
HIMARS, насколько он стра-
шен. Я видел, как на Изюмском 
фронте российские пэвэош-
ники (а я просто очарован за 
эти месяцы нашей противовоз-
душной обороной) научились 
убивать ракеты и «Урагана», и 
«Смерча». Они в сутки сбивали 
по 7 ракет «Точка У», которые 
летели прямо на нас. Только 
раз одну пропустили, и то по-
тому, что украинские ракет-
чики уже хитрят - запускают 
по две ракеты одновременно, 
а у нас она распознается как 
одна цель.

Думаю, и с ракетами HIMARS 
разберется наша ПВО.

АА«А«А«ААИСИИСИСИСИСТЕТЕТТ НКНКНКНКНКНКИИИ»И»И»И ИИИИИИ ««ОРОООРОРОРЛАЛАЛАЛАЛАЛАНЫНЫНЫНННЫ»»»«АИСТЕНКИ» И «ОРЛАНЫ»
РО ИВИВВ «««« АБАБААЙЙРРЙРАК АРРРО »»ПППРПРПРОТОТОТОТОТИВИ ««Б ЙЙРЙ АКАКАКК АТАТАТАТТ РООООВ»»В»И ЙЙПРОТИВ «БАЙРАКТАРОВ»
- А беспилотники? Много же 

говорили про «Байрактары», ко-
торые турки продали украинцам.

- «Байрактары» - ни о чем. 
Это очень удобная цель для на-
ших ПВО, их сбивают. Они не 
приносят того вреда, который 
демонстрировали в Сирии или 
в Карабахе.

- А почему там такой результат 
приносили?

- Там не было заточенных на 
это систем ПВО. Здесь есть, 
и очень удачные. «Торы» и 
«Буки» все это сбивают на раз. 
То есть «Байрактары» не уди-
вили. Чего не скажешь об аме-
риканских дронах-камикадзе 
Switchblade. Они очень шумные. 
Люди от них успевают разбе-
гаться. Но для техники - непри-
ятная штука.

И очень много у них беспи-
лотников-разведчиков.

- А у нас как?
- У нас хотелось бы больше. 

Есть «Орланы-10». И «Орла-
ны-30», которые наводят лазе-
ром высокоточный боеприпас 
«Краснополь».

- Не жирно.
- Ну, пока их не сбили, нор-

мально. Там рядом действуют 
наши сэсэошники (силы спецо-
пераций. - Ред.), у них есть свои 
дроны-комикадзе «Кубы». Как 
они говорят, «под наши задачи». 
Они шерстят эти «шервудские 
леса», выбивают украинские 
диверсионные группы.

Беспилотников должно быть 
много, потому что их сбива-
ют, они теряются, их давят 
системами радиоэлектронной 
борьбы - РЭБ. Кстати, очень 
мощно РЭБ работает у Украи-
ны. Бывает, наш «Орлан» летит 
и упирается просто в «стену». 
Значит, туда надо срочно на-
кидывать, там что-то за этим 
РЭБом прячут.

Еще у украинцев очень се-
рьезные американские систе-
мы контрбатарейной борьбы 
AN/TPQ.

- А что это за зверь?
- Это ездит «Хаммер», у не-

го на прицепе такая дощечка 
полметра на метр, как зеркало 
в ванной. Она засекает, откуда 
идет артиллерийский огонь. И 
передает координаты. А по этим 
координатам уже открывают от-
ветный огонь. Скорость реаги-
рования бывает 10 - 15 минут. 
То есть ты выстрелил, а через 
10 - 15 минут уже по тебе начи-
нает сыпаться.

Я видел, как работали на-
ши артиллеристы-десантники 
в Киевской области. Они уже 
получили урок и после выстрела 
сворачивались быстрее, чем мы 
от них успевали дойти до своей 
машины. Этому не научить, это 
надо нутром прочувствовать! У 
нас системы контрбатарейной 
борьбы тоже есть - «Аистенок», 
«Зоопарк». Но и их должно быть 
побольше.

ААТАТАТАТАКККККК ДДГДГДГДГДДЕЕЕ ЦВЦЦВЦВЦВЦВЦ ЕТЕТЕТТЫЫЫТАК ГДЕ ЦВЕТЫ 
ИИИИИИ ИИПИПИПИПИ ООООРОРО ИИГИГИГИГИ?????И ПИРОГИ?

- Давай о героях, о символах. 
Ты пытался создать легенду ге-
роев Гостомеля. Почему не сло-
жилось?

- Я не согласен, что не 
сложилось. Это легендар-

ная история - десантная
операция, которая не имеет
аналогов за последние лет
70. Она еще войдет в учеб-
ники, о ней снимут филь-
мы. Надеюсь, хорошие.

- Ты не любишь русское кино?
- Что ты! Люблю. Надеюсь, не 

испортят чиновничьей рукой
этот подвиг русского десанта.

- И ритуальный вопрос. Так по-
чему не встречают нашу армию
цветами-то?

- Боятся. На той стороне за-
пущена машина террора. Лю-
ди, пророссийски настроенные,
они либо посажены, либо уби-
ты, либо загнаны под плинтус.
Восемь лет назад встречали бы
и цветами, и пирогами, я не со-
мневаюсь. А сейчас, когда на
Украине самыми популярными
политическими статьями стало
«пособничество сепаратизму» и
«государственная измена»... Что
же это за государство, которому 
так хочется изменять?

И люди пропадают. Вот одно-
го священника скрутили. Мне
прислали сообщение месяца
полтора назад. А вчера сооб-
щили, что его похоронили. В
закрытом гробу. Отчего умер,
никто не объясняет.

- То есть там эскадроны 
смерти?

- Которые действуют от имени 
государства.

- Хорошо, на Украине людей за-
пугали. А Донбасс? Люди в разру-
шенных городах типа Рубежного,
Мариуполя - как они встречают
русскую армию, что говорят?

- Я встречал людей, которые 
говорили: «Мы потерпим, вы
только доведите это до конца.
Потому что, если вы останови-
тесь, они опять сюда придут». В
целом люди верят, что мы всё
отстроим, что будет еще лучше.
Сложнее с молодежью. Часто
косые взгляды на себе ловишь.
Это воспитание в школах, где
учебники типа «Русско-укра-
инские войны, начиная с XII
века по нынешние времена».
Они, с одной стороны, рады,
что их не мобилизуют теперь
в украинские войска, а с дру-
гой... С молодежью придется
работать.

   надлом. 
  кураж

«Утренний Мардан». Программа с непримиримой позицией.
Публицист Сергей Мардан делает ваше утро незабываемым.

Каждый будний день в 15.00 на Радио «КП»
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Григорий МИРОНОВр р

Об этом 
«Комсомолке» 
рассказал полковник 
Службы внешней 
разведки в отставке, 
бывший член Совета 
Федерации РФ 
Валерий ШНЯКИН.

- Соединенные Штаты
объявили о военной помо-
щи Украине на $40 млрд.
Чем грозит перспектива по-
лучения ВСУ современного
наступательного вооруже-
ния?

- Во-первых, уверен, боль-
шую часть транша разворуют
еще в Америке. А во-вторых,
всю эту технику без экипажей
и расчетов можно считать про-
сто очень дорогим металлоло-
мом. В авиации, ПВО, танковых
войсках потери личного соста-
ва ВСУ около 80 процентов. В
нашу бытность, чтобы подго-
товить нормального танкиста,
нужно было полгода проходить
«учебку»: практика, координа-
ция... А сколько времени надо,
чтобы подготовить летчика? Во
время Великой Отечественной
готовили 9 - 10 месяцев, а сей-
час требуются годы. Кто сядет
за эту технику? Своих приве-
зут? И где готовить летчиков,
танкистов? Если только на тер-
ритории Польши...

- А на подготовку нацио-
налистических батальонов
много денег было потра-
чено?

- Расскажу про батальон
«Азов». Наши специалисты по-
смотрели на татуировки этих
бойцов. Нацистская тематика

рисунков не удивила, а вот
цена некоторых изображений
доходила до $30 - 50 тысяч
долларов! Настоящие картины.
За восемь лет нашли время
разукраситься, походить на
сеансы.

- Откуда такие деньги?
- Их зарплата во время бое-

вых действий от $5 тысяч до
$20 тысяч в месяц (то есть от
300 тыс. до 1,2 млн рублей. -
Ред.). Зависит от должности
и специализации. Но это не
главное. Если футболист за-
бил гол, ему дают премию. У
них такая же система: подбил
БТР, убил противника - держи
премию.

Вы поняли теперь, откуда
все эти фейковые военные до-
несения, которые они посыла-
ли в главные штабы и сливали
в местные пропагандистские
СМИ? Получалось, что, по их
оценкам, они ликвидировали
две дивизии, около 20 тысяч
человек. А кто проверит?

Азовцев насчитывалось око-
ло 3000 человек. За три ме-
сяца военных действий перед
ними набежало долга на сум-
му более $200 млн! Поэтому
арифметика у киевских вла-
стей была простая. Пускай
сидят в подвале «Азовстали»,
пока их всех не убьют и долг
не спишется. Ринат Ахметов, 
который платил азовцам, тоже
ведь не дурак разбрасываться
деньгами.

Украинское руководство
говорит, что надеется их об-
менять. Да они молят бога,
чтобы никогда больше ни один
азовец не вернулся домой и
не пошел в кассу за своими
премиальными!

Какая зарплата была 
у боевиков неонацистского 
«Азова»* и почему 
Зеленский желал им смерти

 ■ КОМПЕТЕНТНО

НаННаНаНааНаНаНаНаНННН иии аартртртртилиллелеририр стстыНаши артиллеристы 

к к иии 808088008080080080808080 лллллеттеттт азазазададададкак и 80 лет назад.

* Против членов батальона «Азов» в РФ
возбуждено уголовное дело.
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На чемоданах

Подготовила Арина СУВОРОВА.

От Пугачевой до Чеховой:

Куда уехали из России 
«перелетные звезды»

● Актриса и режиссер Рената Литвинова и прежде жила то в Москве,
то в Париже. Но в конце февраля она обосновалась во Франции. Из-за ее
отъезда МХТ им. Чехова, в котором служит Литвинова, пришлось отменить
гастроли, в которых Литвинова была задействована. В своих соцсетях дива
публикует фотографии из Франции и Бельгии, где учится ее дочь
Ульяна.  Вместе с Литвиновой уехала и ее подруга, певица Зем-
фира. На днях их заметили на теннисном турнире «Ролан Гар-
рос» в боксе российской теннисистки Дарьи Касаткиной. 
«Земфире нравится теннис, она им интересуется. Перед
матчем она написала, сказала, что в Париже, и я ее по-
звала на встречу», - сообщила журналистам Касаткина.

● Франция стала прибежищем и для режиссера Ки-
рилла Серебренникова, который покинул Россию в конце 
марта. Это произошло сразу после того, как 28 марта Хамов-
нический суд отменил условный приговор режиссера и снял с
него судимость. В Каннах Серебренников представил свою но-

вую картину «Жена Чайковского», которая осталась без
наград. На днях стало известно, что режиссер поставил
оперу «Вольный стрелок» в Амстердаме.

● Актриса Чулпан Хаматова покинула
Россию в марте. Вместе с тремя дочерьми 
она отправилась в Латвию, где восемь лет на-
зад получила вид на жительство. Кроме того, 
у Хаматовой имеется в пригороде Риги дом 
стоимостью 400 тыс. евро (около 57 млн руб.). 

Хаматова резко высказалась о российской
спецоперации и в интервью латвийским СМИ 
заявила, что не ценит звание «Народная ар-
тистка России». Долго актриса была в статусе 
безработной - перед отъездом она уволилась 
из театра «Современник». Однако в мае появи-
лось сообщение, что она официально трудо-
устроена в Новый Рижский театр.

● Журналист Александр Невзоров (вне-
сен в реестр СМИ, выполняющих функции
иноагента) вместе с женой Лидией перебрал-
ся в Италию, где у него есть недвижимость,
еще в марте. В конце мая журналист подал 
заявку на получение гражданства Украины.
Это стало известно благодаря утекшим ма-
териалам от украинского консульства в Ита-
лии. Запрос был одобрен лично украинским
президентом Владимиром Зеленским.

● Путь до Италии бывшей солистки «ВИА
Гры» Веры Брежневой был долог. После
начала спецоперации она отправилась в
Польшу, где работала волонтером в центре
гуманитарной помощи украинским беженцам.
Впоследствии певицу обнаружили на Апен-
нинском полуострове, где у Брежневой и ее
супруга, продюсера Константина Мелад-
зе, имеется два особняка: один находится в
Форте-дей-Марми, второй - недалеко от озера
Гарда. В эти выходные бывший менеджер
певицы Анастасия Драпеко сообщила,
что Брежнева вряд ли вернется в Россию.

● Телеведущая Татьяна Лазарева несколь-
ко лет жила на две страны: Россию и Испанию.
Но после событий 24 февраля ведущая решила
перебраться на ПМЖ в теплую страну вместе с
дочерьми. Финансово и эмоционально, по ее сло-
вам, это оказалось трудно. В программе «А пого-
ворить?» Лазарева посетовала, что не понимает,
почему в России ее возненавидели. Наверное,
она забыла, что называла русских «пьяницами,
наркоманами», а также записывала «юмористи-
ческие» ролики для украинского «95 квартала»,
цитировать которые просто неловко.

● Супруг Татьяны Лазаревой Миха-
ил Шац также не так давно решил покинуть
Москву. Однако своим новым домом он выбрал
Израиль, где планирует продолжить свое ста-
новление как стендап-комика. 

● Телеведущая Анфиса Чехова перееха-
ла в Индонезию вместе с сыном Соломоном
в апреле. Изначально она утверждала, что
вернется на родину, однако сейчас ее по-
зиция изменилась. Чехова устроила сына
в местную школу на Бали, а в начале мая
сообщила, что в ближайшее время не пла-
нирует новых проектов в России.

«В Москве отменились все проекты, пло-
хая погода и депрессивный настрой. Почему 
бы не пожить там, где тепло и есть возмож-
ности для духовного и психологического
развития», - написала в соцсетях Чехова.

● На Бали обнаружили телеведущую Ре-
гину Тодоренко  вместе с мужем пев-
цом Владом Топаловым. Пара объяснила
свой отъезд тем, что Регина вот-вот должна
родить и вторая беременность дается ей тя-
жело, в частности, из-за мировых событий.

● Алла Пугачева и Мак-
сим Галкин вместе с детьми
Лизой и Гарри покинули Рос-
сию еще 28 февраля. Пункт
назначения - Израиль. Пона-
чалу чета не комментировала 
цель поездки, но позже появи-
лась информация, что Пугаче-
ва отправилась в Израиль на
лечение. Сейчас семья живет 
в особняке стоимостью око-
ло 6 млн долларов, который 
предположительно принадле-
жит брату Галкина.

В конце мая Примадонна 
подтвердила планы вернуться
в Россию осенью. «Каникулы 
же заканчиваются. 1 сентября 
дети должны идти в школу», -
заявила певица.

Максим Галкин, который не-
однократно подвергал критике
российскую спецоперацию,
напрямую не высказывался 
о том, планирует ли он оста-
ваться в Израиле или нет. 
Единственное, по приезде 
на Землю обетованную шоу-
мен  объявил о концертном
туре.

- Я еще приеду! Хотя чего 
уж… Можно уже и не уез-

жать,  -  пошутил на
одном из выступле-
ний Галкин.  Была
ли то шутка - время
покажет.  (О других 
«шутках певца - на 
сайте kp.ru.)

● Лидер группы «Ма-
шина времени» Андрей
Макаревич  еще в начале 
марта признался, что улетел 
в Израиль к молодой супруге
Эйлат Кляйн, которая в тот
момент должна была родить. 
Музыкант тогда признавался,
что, несмотря на тяжелую по-
литическую ситуацию, занима-
ется творчеством и изучает
иврит. Что же касается воз-
вращения на родину, то Ма-
каревич отвечал абстрактно.

«В прошлом году я провел 
в московском доме недели
три - то гастроли, то путеше-
ствия. Наверное, как только
откроют границы, я вернусь
к своей нормальной жизни.
Я буду жить в Москве, я бу-
ду жить в Израиле», - сказал 
музыкант.

● На Святую землю отпра-
вился и лидер группы «Се-

крет» Максим Леонидов.
Он уехал из России в начале 
мая. Правда, он признался, 
что планы об эмиграции по-
явились у него задолго до 
24 февраля. «Мои планы -
сделать Израиль центром 

жизни моей семьи. Ребенок 
у меня идет учиться в изра-
ильскую школу. Взрослая
дочка остается за границей,
не в России, будет учиться
где-то в Европе», - сообщил 
музыкант.

Многие 
до сих пор 

говорят, 
что еще 

надеются 
вернуться 
в Россию.
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Примадонна и ее сын Гарри собираются вернуться 
в Россию к началу учебного года.

А вот глава семейства Максим Галкин
пока не столь уверен в возвращении.

С
о
ц
се

ти

ИззраиилььИзраиль

ЛаттвияЛатвия

ИИспаанияИспания

ИттааллияИталия

ФрраанццияФранция

ББааллиБали

Израиль
Алла Пугачева
Максим Галкин
Андрей Макаревич
Максим Леонидов
Михаил Шац

Италия 
Александр Невзоров 
Вера Брежнева 
Валерий Меладзе 

Латвия
Чулпан Хаматова

Франция
Рената Литвинова
Земфира
Кирилл Серебренников 

Бали
Анфиса Чехова
Регина Тодоренко
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Репортаж нашего спецкора о том, Репортаж нашего спецкора о том, 
почему россияне вдруг рванули почему россияне вдруг рванули 
в Армению, - на сайтев Армению, - на сайте

«Повелительница
хоботов» - так 

назвала себя сама
Анфиса Чехова,

опубликовав
эту фотографию
с курорта Бали. 
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ЛЛюдмила ШТЕПАНКОВА

То, как разнится поведе-
ние людей и сила их реак-
ции на то или иное собы-
тие, заметно уже в детстве. 
И это отличная лакмусовая 
бумажка. Она проявляет бу-
ддущее человека, показыва-
ет, насколько здоровым он 
вырастет, будет ли зависим 
от пагубных привычек, и ка-
кова вероятность того, чтокова вероятность того что
он «выбьется в люди».

Так по крайней мере счи-
тают эксперты факультета
спорта и наук о здоровье
Университета Ювяскюля
и Исследовательского цен-
тра геронтологии в Финлян-
дии. Итоги проведенной
ими научной работы были
опубликованы в журнале
Psychology and Health.

Масштабный экспери-
мент продолжался почти
полвека. Его начали в 1968
году, и все это время ученые
отслеживали, как развива-
лось эмоциональное пове-
дение детей с возраста вось-
ми лет. Например, какова
была успеваемость этих ре-
бят в школе в 14 лет. Каким
было их образование в 27
лет. Какие черты характера
особо выделялись в 33 года.
И какие здоровые (или, на-
оборот, вредные) привычки
сложились у людей в 36, 42
и в 50.

Главный вывод исследо-
вания: от социально-эмо-
ционального поведения
ребенка в раннем возрасте
во многом зависит то, ка-
кими станут его привычки
в плане здоровья (курение,
алкоголь, ЗОЖ), а также его
уровень образования и ка-
рьерный рост.

МММММННОООООГГО ОБЩАААААТТТЬЬЬЬТ СССЯС   МНОГО ОБЩАТЬСЯ 
НООО????ДДВВРЕДНО??ВРЕДНО?

Так, если у девочки с дет-
ства хорошо контролиру-
емое поведение, если она
в целом доброжелательна
и поступает конструктив-

но в конфликтных ситу-
ациях, все это дает повод
предположить ее хорошую
физическую активность в
среднем возрасте.

Тиа Кекалайнен, один из
авторов исследования, на-
учный сотрудник Исследо-
вательского центра герон-
тологии, поясняет:

- Хорошо контролируе-
мое поведение с возрастом
выливается в крепкую са-
модисциплину и способ-
ность следовать своим пла-
нам, не откладывая дела на
следующий день.

С другой стороны, из-
лишняя социальная ак-
тивность нередко может
привести к ситуациям,
когда человек втягивает-
ся в курение или начинает
выпивать.

Если у ребенка - незави-
симо от его половой при-
надлежности - высокая
социальная активность,
такая, как, например, лю-
бовь поболтать с ровесни-
ками и даже незнакомыми,
или постоянная необхо-
димость играть с другими

детьми, это говорит о том,
что в старшем возрасте у 
него есть повышенный
риск злоупотребления ал-
коголем (особенно среди
девочек) и курением (среди
мальчиков).

Предположительно это
связано с тем, что активные
люди нуждаются в бурной
социальной жизни, а это
зачастую подразумевает ве-
черинки, бары, коктейли...
А тяга позависать в офис-
ных и общественных «ку-
рилках» и посплетничать
повышает риск выкурить
лишнюю сигарету.

ЕССССПААААССССАА ЕЕТТТЕ  ОБРАЗЗООООВВВО ААААНАА ИИЕИСПАСЕТ ОБРАЗОВАНИЕ
Но при этом исследова-

ние также показало: ко-
личество алкоголя и вы-
куренных сигарет в жизни
человека тем меньше, чем
выше уровень его образо-
вания.

А значит, вероятность
вредных привычек у соци-
ально активных людей мо-
жет нивелировать хорошее
образование.

Социальная активность

девочек и хорошо контро-
лируемое поведение как 
девочек, так и мальчиков
так или иначе сказывались
на школьных успехах. Они
были более высокими. Впо-
следствии в большинстве
своем именно эти дети по-
ступали в высшие заведе-
ния, успешно оканчивали
их, многие получали уче-
ные степени. И среди такой
группы людей с пагубными
привычками было меньше
всего.

Поэтому совет родите-
лям социально активных 
детей: делайте особый упор
на образование ребенка
и правильные кружки и
секции.

«Мы установили, что
хорошо контролируемое
поведение способствова-
ло успехам в учебе. Это же
помогало детям получать
информацию и навыки,
которые вели к здоровому 
выбору. Например, выбору 
книг, секций, даже окруже-
ния. А высокие образова-
тельные достижения впо-
следствии были связаны с
низким количеством куре-
ния и употребления алко-
голя. В целом результаты 
исследования показыва-
ют, что различия в поведе-
нии людей, уже заметные
в детстве, отражаются во
взрослом возрасте как не-
посредственно, так и через
косвенные механизмы. И
в силах родителей подкор-
ректировать вероятные ри-
ски детей».

15.06.2022 

Советы по воспитанию, здоровью и 
развитию ребенка дают опытные психологи,
педагоги и врачи в «Родительском вопросе» 

по воскресеньям в 18.00

Монтессори
Самый полный курс 

для развития самостоятельного 
и любознательного ребенка

Данная книга  - практическое руководство для родителей
детей от 1 до 7 лет. Это настоящая Большая энциклопедия
осознанных родителей.

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781,
ООО «Новый Книжный Центр», Москва, ОГРН 1027700282763

«Комсомолка» рекомендует:«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
од»,А также в книжной сети «Читай-ггорро

chitai-gorod.ru
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Похоже, финские исследователи мыслят в духе агиток: 
«Сегодня ты батуту рад - а завтра пьянка и разврат!»
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- Не верю я
этим ученым...

Будущее человека можно узнать Будущее человека можно узнать 
по его поведению в детстве

Финские 
ученые 
предупреждают: 

если ребенок 

слишком 
активен 
и общителен, 

не спешите 
радоваться.

Педсовет

Анна ЛУКЬЯНОВА

- Исследование проводили финские 
ученые, поэтому нужно определиться 
с понятиями, - говорит психолог Алек-
сей Аверьянов. - Первое: что значит 
социальная активность для финнов? 
Не секрет, что у разных народов в за-
висимости от места проживания абсо-
лютно разные темпераменты. Тот, кто 
для финнов социально активен, для 
итальянцев жуткий интроверт, весь в 
себе. А социально активный испанец 
для норвежца или финна - просто не-
вменяемый, не умеющий вести себя 
в обществе человек. Второе: употре-
бление алкоголя, сигарет  в первую 
очередь определяется поведенчески-
ми моделями в семье и круге обще-
ния. Поэтому если социально актив-
ный ребенок с малых лет находится 
среди людей, увлекающихся спортом, 
вероятность того, что ему захочется 
закурить или выпить, крайне мала. И 
наоборот, вероятность очень высо-
кая у социально активного ребенка, 
который много времени проводит на 
улице в неконтролируемой среде. Да-
же если генетически он не был пред-
расположен к пагубным привычкам. 
Что касается карьеры, то и здесь со-
четание со здоровым образом жизни 
очень спорно. Можно привести мас-
су примеров успешных людей, кото-
рые злоупотребляли алкоголем, да-
же были социопатами, тем не менее в 
своем деле добились успеха. Хемин-
гуэй, Ремарк, Есенин... Можно также 
привести примеры людей, следящих 
за своим здоровьем, которые ничего 
не добились в жизни в общепринятом 
понимании. Зато они, как правило, 
счастливы в семье, у них здоровые 
дети. Поэтому если у вас социально 
активный ребенок, нужно в первую 
очередь понимать, где эта социаль-
ная активность проявляется. А про-
ще говоря, контролировать круг его 
социального общения. А карьера за-
висит еще и от того, в какой области 
человек хочет ее делать. Для топ-
менеджера, дипломата, журналиста 
социальная активность важна, потому 
что умение строить отношения с дру-
гими людьми является значительной 
частью их работы и гарантией успеха. 
А вот художнику, писателю, учено-
му  для профессионального успеха 
социальная активность необязатель-
на. Это люди сами в себе, мир по-
знают через собственное я. Яркий 
пример - Григорий Перельман, гений 
математики и интроверт.

Многое 
зависит 
от семьи 
и окружения

ДРУГОЕ МНЕНИЕ
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Горячая

БИЛЕТНЫЙ КВЕСТ
Попасть в Крым - это те-

перь целая история. Аэро-
порт Симферополя закрыт
из-за спецоперации, и доби-
раться на полуостров нужно
либо на поезде, либо на ма-
шине, либо на автобусе. Са-
мый простой и менее утоми-
тельный вариант - железная
дорога. Фирменный крым-
ский поезд «Таврия» идет
из Москвы до Симферопо-
ля 27 - 28 часов. Он самый
быстрый. Решено, покупаю
билет.

Залезаю в поисковик, а
билетов-то и нет. Ни на зав-
тра, ни на послезавтра, ни на
месяц вперед! Раскуплены
не то что купе по 10 тысяч
рублей в одну сторону, но
даже люксы по 105 тысяч.
Плацкарты за 5 тысяч тоже
не урвешь. Позже я узнаю,
что большую часть билетов
сейчас скупают турфирмы.
Все раскуплено даже на по-
езда с пересадками. Если
едешь из Москвы, пересадки
возможны в Твери, Рязани,
Россоши, Ростове-на-Дону,
Краснодаре, Саках. Дорога
в этом случае займет на 5 -
6 часов больше. Провери-
ла даже билеты из Питера в
Симферополь. Та же исто-
рия: мест нет!

Поиск билета отнял у ме-
ня несколько дней. Пару раз
выскакивали шальные биле-
ты в плацкарту на верхние
боковые полки - кто-то от-
казался от поездки. Полу-
чалось, что одному уехать в
Крым еще как-то можно, а
на семью билеты не купишь
вовсе, разве что в разные ва-
гоны. И наконец мне повез-
ло. Посреди ночи, когда я
в очередной раз проверяла
билеты, появились свобод-
ные места в купе. Выезд че-
рез два дня. Быстро офор-
мила билет. Как оказалось,
к поезду прицепили два до-
полнительных вагона. Стоит
ли говорить, что уже наутро
билетов в эти вагоны и в по-
мине не было.

Двухэтажный поезд «Тав-
рия» крымского перевоз-
чика «Гранд» поразил сво-
ей чистотой. За время пути
проводники несколько раз
проводили влажную уборку 
и пылесосили, а в туалетах 

чудесным образом не закан-
чивались туалетная бумага
и бумажные полотенца. Ни
духоты (в поезде работал
кондиционер), ни сквозня-
ков из окон. Билет у меня
был без питания, но утром
нас ждал сюрприз: про-
водники принесли
вкуснейшую кашу.
Если и были в на-
шем поезде недо-
вольные, то лишь
среди тех, кто ехал
на втором этаже на
верхних полках - места
там гораздо меньше, чем на
таких же полках на первом
этаже. Впрочем, и они ско-
рее радовались, что вообще
смогли урвать билет.

Z-МАРШРУТ ДО ЯЛТЫ
Первое, что поражает,

как только оказываешься в
Симферополе, это огромная
Z-символика на городском
транспорте. Она нанесена и
на знаменитый троллейбус,
следующий по 100-киломе-
тровой трассе из Симферо-
поля в Ялту. На стеклах в
транспорте наклеены пор-
треты Владимира Путина.

- Местные власти боятся,
что Украина вновь заберет
Крым, и потому подчеркну-
то поддерживают спецопера-
цию. Всячески напоминают,
что Крым навсегда россий-
ский. Сами же крымчане на
тему политики в основном
предпочитают помалкивать.
Все понимают, сколько де-
нег Россия в нас за эти го-
ды вложила, - поясняет мне
один из моих крымских зна-
комых.

Смотрю на номера про-
езжающих мимо машин. То
и дело встречаются донец-

кие. У многих 
жителей Дон-
басса еще со 

времен Укра-
ины в Крыму 

свой бизнес. Сей-
час к ним добавились

еще и те, что убежали от во-
енных действий. Меня под-
возит житель ДНР Максим. 
Каждое лето он приезжает 
в Крым подрабатывать так-
систом. Правда, на этот раз 
вышло иначе. В Крым он 
приехал с семьей.

- Вывез их и сам уехал. Что 
меня выпустили из ДНР - это 
просто чудо, не ожидал. Я во-
еннообязанный, и нас сейчас 
не выпускают. Но я сказал, 
что семью вывожу, а сам че-
рез несколько дней вернусь в 
Донецк. Соврал, признаюсь. 
Но воевать я не готов, боюсь, 
что меня убьют, - признается 
мне Максим.

- И как вам в Крыму жи-
вется? - спрашиваю у него.

- Здесь я себя чувствую 
гражданином, а не шестеркой 
европейцев, - неожиданно 
высокопарно отвечает он. - 
Мы же пахали на шахтах, на
заводах, а обогащались на 
этом другие. Поэтому я спец-
операцию полностью поддер-
живаю. Конечно, туристов в 
Крыму сейчас мало, аэропорт 
не работает, но ради большой 
цели можно и потерпеть, ни-
чего страшного. Зато дальше 
Россия будет сильная, а Дон-
басс - свободным. Так что на-
до держаться.

По словам Максима, в 
Крыму он встречал тех, кто 
все еще скучает по Украине.
И тому есть корыстное объ-
яснение.

- При Украине они ком-
наты туристам сдавали и за 
10 комнат налоги платили 
как за одну. А Россия при-
шла - проверки начались. 
Не всем это по душе. Но 
сейчас в Крыму легко рабо-

тать вбелую, кредит можнотать вбелую кредит можно
взять, - замечает Максим.

- В Крыму еще есть люди,
которые ездят и живут по
украинским документам, хо-
тя, может, скоро и страны-то
такой не будет - Украины, -
нервно посмеивается мой
крымский приятель Вита-
лий. - Здесь 23 года ничего
не строилось. Ни одного мо-
ста при Украине не сделали,
даже маленького, а сейчас
миллиарды в нас вкладыва-

ют. Некоторые еще бухтят,
что дороги чинят, асфальт 
кладут. Да радоваться надо!

«В ПАНДЕМИЮ МЫ
ОТДЫХАЮЩИХ
ОБОБРАЛИ, ТЕПЕРЬ 
РАСПЛАЧИВАЕМСЯ»

Я направляюсь в Алушту.
Это один из самых попу-
лярных курортов Южного 
берега Крыма. Прошлым
летом на набережной было
не протолкнуться. Сейчас
же вид курорта обескура-
живает.

- Людей очень мало, -
жалуется мне владелец
фруктово-овощного ларь-
ка Эльдар. Место у него
козырное, торгует в про-

фессорском уголке. В этой ча-
сти Алушты в XIX веке сели-
лась русская интеллигенция:
ученые, врачи, писатели. Сей-
час здесь в основном пансио-
наты и дорогие отели.

- Турсезон будет зависеть
от спецоперации - как она
пройдет. Многие сейчас бо-
ятся ехать в Крым. Если само-
леты к нам опять полетят, то
людей валом будет. А сейчас
из некоторых регионов до нас
добираться 4 - 5 дней. Какой
смысл? Человек сюда прие-
дет уже никакой, неделю от-
дохнет - и уже опять в дорогу 
пора собираться, - замечает
Эльдар.

Обычно турсезон в Крыму 
стартует уже с майских празд-
ников.

- А в эти майские никто не
приехал. Тогда-то мы и по-
няли, чего нам в этом году 
ждать, - мрачно замечает Эль-
дар. - Если отдыхающих этим
летом не будет, то что люди

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

По данным министерства туризма Украины и Минтуризма Крыма.

ТУРПОТОК 
НА ПОЛУОСТРОВ
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в Крыму
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Компенсацией
за мучения с билетами 

стал современный
поезд с неожиданно

бесплатным завтраком
и туалетом, 

где волшебным образом
не заканчивалась бумага.

Клубнику 
сейчас везут

в Крым 
из Херсона, и стоит 

она копейки -
120 - 130 рублей 

за кило.
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За настроениями 
на полуострове 

и подготовкой к турсезону 
понаблюдала спецкор 

«Комсомолки» 
Елена КРИВЯКИНА.

         Отдых в Крыму:         Отдых в Крыму:

       Туристов мало,       цены упали.  Туристов мало,    
Вот только добираться       сложноватоВот только добираться    
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тема

зимой будут кушать? Мы же за 
лето на год вперед зарабатыва-
ем. Зимой тут работы нет. Все, 
кто огородами в Крыму зани-
мается, могут обанкротиться, 
потому что Херсонская и За-
порожская области в Крым 
сейчас везут свою продукцию, 
больше им везти некуда. По-
чему в этом году клубника та-
кая дешевая? Да потому что из 
Херсона идет, клубника там 
отличная. А раньше они клуб-
нику в Европу возили, замора-
живали ее, а с нами граница 
была закрыта.

О таких коммунистических 
ценах на клубнику в Крыму 
действительно уже забыли. 
На рынке ее продают по 120 - 
130 рублей за килограмм, на 
набережной - по 200. И ведь
почти никто не берет. Для 
сравнения, в моем столич-
ном районе крымскую клуб-
нику продают по 500 рублей
за кило.

- Вон, видите, стоит отель 
«Море». Раньше, когда там 
проводили конференции, нам 
инжир ящиками заказывали. 
Мы этот отель очень любим. 
А сейчас он полупустой сто-
ит, хотя там скидки на номера 
40%. Говорят, часть персонала 
отправили в неоплачиваемый 
отпуск, - рассказывает мне 
Эльдар, и его охватывает но-
стальгия по лучшим временам.

Прошлогодний пандемий-
ный турсезон крымчане вспо-
минают как манну небесную. 
Несмотря на все ограничения, 
в 2021 году полуостров посети-
ло рекордное число туристов - 
9,5 млн человек (см. «Только
цифры»). И у местных от такого 
счастья снесло голову. Цены 
на такси, жилье, питание про-
шлым летом задрали просто 
до небес. Туристов обдирали 
как липку. Один мой знако-
мый крымский водитель тогда 
предсказывал: придет время, и 
за эту жадность придется рас-
плачиваться. Теперь крымча-
нам и впрямь приходится за-
тягивать пояса.

Правда, власти стараются 
держать лицо: обещают запу-
стить дополнительные поезда 
и автобусы и строят прогнозы 
на 9 миллионов отдыхающих. 
Вот только рядовые крымчане 
в это не верят.

«БУДЕМ 
ПОДРАБАТЫВАТЬ»

На вещевых рынках Алушты 
продавцы тоже изнывают.

- Продажи у нас упали про-
центов на 60. В мае мы во-
обще полмесяца не выходили 
на работу, понимая, что про-
даж ноль. А в прошлогодние 
майские мы уже работали на 

полную мощь, - рассказыва-
ет мне продавщица Наталья.

По ее словам, цены на сум-
ки, шляпы, купальники и
прочую пляжную атрибути-
ку остались прошлогодними.
Хотя закупочные цены и под-
росли.

- Нам нет смысла цены по-
вышать, все равно никто ни-
чего не покупает. Кое-что мы
вон даже на распродажу выве-
сили, хотя такого в турсезон у 
нас не бывает, - замечает На-
талья и добавляет: - Зато от-
дыхающим сейчас прекрасно.
Людей нет, не то что раньше.

Чтобы как-то поддержать за-
тухшую крымскую торговлю,
покупаю пляжную рубашку.
И тут продавщица переходит
на откровенность.

- Вы отдыхайте спокойно,
ничего страшного здесь не
будет, это точно. Мускул не
дрогнет у Путина! Вон даже са-
ми украинцы уже говорят, что
подготовка к спецоперации у 
нас отличная, - доверительно
шепчет мне Наталья.

По ее словам, некоторые
туристы признаются, что

боялись переезжать Крым-
ский мост.

- Мол, удар могут по нему 
нанести. Но они (вооружен-
ные силы Украины. - Ред.) сю-
да не сунутся никогда! - увере-
на Наталья.

Кстати, Керчь, через кото-
рую как раз проходит Крым-
ский мост, недавно исключили
из списка мест с повышенны-
ми мерами безопасности. При
этом в приграничных районах 
Крыма сохраняется высокий -
желтый уровень террористи-
ческой опасности. Власти по-
луострова успокаивают, что
эти меры профилактические.

- Если уж в Крыму что-то
начнется, то везде начнется - и
в Москве тоже. Но Путин это-
го не допустит, он очень гра-
мотный, - замечает Наталья.

- Я заметила, что в Крыму 
все стонут от нехватки тури-
стов...

- Да, мы несем потери, но
это (спецоперация России
на Украине. - Ред.) - миро-
вое событие, ничего не поде-
лаешь. Где люди гибнут, вот
там нелегко. Ну а если у нас не

будет продаж, так что ж, вы-
живем как-то, будем старать-
ся - плечо к плечу. Продукты
в магазинах есть, где-то будем
подрабатывать, ужиматься...
Кто-то понимает это, кто-то
нет. Но чтобы паника была
или возмущение - этого я не
видела.

- Хотите, чтобы юго-
восточные области Украины
присоединились к России, как 
в свое время Крым?

- А почему нет? С удоволь-
ствием! А то я не могу ни к 
тетке съездить, ни к брату,
которые у меня на Украине.
Сейчас очень тяжело, ду-

ша разрывается. Поддержка
спецоперации в Крыму очень
большая. У нас в подъездах 
висят объявления: можно по-
жертвовать вещи для помощи
армии. Мы с соседями соби-
рали в огромные коробки оде-
яла и одежду, теплые носки,
продукты для солдат. В Кры-
му есть специальная служба,
которая этим занимается. В
церкви также был сбор, - рас-
сказывает мне Наталья.

На автовокзале Алушты
знакомлюсь с Иваном. Он
посредник. Помогает отды-
хающим снять жилье.

- Конечно, военные дей-
ствия - неприятная штука.
Но своих не осуждаем: надо,
значит, надо. Скидывались с
друзьями деньгами, помога-
ем армии. А вот приезжающие
сюда беженцы - это пробле-
ма. За стол садятся и кричат:
«Слава Украине!», ведут себя
неадекватно, но сказать им
ничего нельзя. Выпьют чуть-
чуть и начинают ядом дышать,
кричат, что они не украинцы,
а бандеровцы, провоцируют. А 
тронь его - беженца обидел! Их 
сейчас в Крым много приеха-
ло, по автомобильным номе-
рам видно, - замечает Иван и
предпочитает поскорее сме-
нить тему.

Туристов политика и во-
все обходит стороной. Они в
Крыму - словно в коконе. На
улицах и в кафе никаких разго-
воров о спецоперации. Отды-
хающим не до того, знай себе
беззаботно гуляют. В центре
Алушты, как и в Ялте, можно
встретить редкие полицей-
ские патрули. Они разгоняют
с набережных бомжей и при-
тормаживают несущиеся по
пешеходным дорожкам само-
каты и скутеры.

О том, сколько в Крыму 
стоят такси, жилье 

и продукты и как на всем 
этом можно сэкономить,

читайте в следующем номере
и на сайте kp.ru.

«Мы устали 
бояться, 
хочется лета 
и позитива»

С приездом беженцев с Украи-
ны во многих регионах России
(и Крым тут не исключение) за-
говорили об опасности холеры.
Все дело в том, что в некоторых
районах ДНР и ЛНР поврежде-
ны системы водообеспечения,
поэтому людям приходится
пользоваться водой из откры-
тых источников. Отсюда и риск
заражения. Не случайно главный
санитарный врач Анна Попова
поручила региональным служ-
бам Роспотребнадзора к 1 июня
быть готовыми во всеоружии
встретить холеру. Чтобы было
достаточно специальных коек
для больных, а также лабора-
торной базы для обследования.

В Крыму по этому случаю да-
же провели учения по локали-
зации условного очага холеры.
Правда, такие учения проводятся
ежегодно, а последняя эпидемия
холеры была на полуострове в
1994 году. В управлении Роспо-
требнадзора уже отрапортова-
ли: в Крыму и Севастополе есть
все необходимое, чтобы противо-
стоять холере. Госпитальные ба-
зы подготовлены, медикаменты
запасены, лаборатории готовы к
проведению исследований.

- Холера? Да чума на оба ваши
дома! Какая у нас тут холера?!
Нас холерой не проймешь, - сме-
ется мой крымский знакомый.

- Холеры не боитесь?  - инте-
ресовалась я у постояльцев на-
шего отеля. В ответ от меня ша-
рахались как от прокаженной.

Народ на отдыхе не хочет
думать о плохом. Люди за то и
платили деньги, чтобы рассла-
бляться и думать о хорошем.

- Мы уже устали бояться. То
пандемия, то обезьянья оспа, то
холера. Хочется лета, солнца и
позитива,  - ответила мне одна
из отдыхающих.
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Пустой пляж? В Алуште? В июне? Да, нынешним
летом сбываются самые смелые мечты туристов. 

Тех, которые сумеют сюда добраться... ХОЛЕРНЫЙ ВОПРОС

КСТАТИ

С 6 июня в Крыму отменен 
масочный режим, который 
действовал больше двух лет. 
Впрочем, не до конца: маски 
из обязательных стали 
рекомендованными. Хотя и до 
этого их никто не носил - 
ни продавцы, ни покупатели, 
ни пассажиры в общественном 
транспорте. На некоторых 
кафе остались объявления 
«вход только по QR-коду». 
Но никто ничего не проверяет.

КОВИД? 

ДА НУ ЕГО...

- Вон у меня этих масок целая упаковка 
лежит. Попросишь покупателя маску 
надеть, так говорят: «Вы с ума сошли, 
такого в России уже нигде нет». А будешь 
настаивать, так последние покупатели 
уйдут, - мрачно замечает Эльдар, 
владелец фруктово-овощного 
ларька в Алуште.
 В прошлом году в крымских магазинах 
и ларьках нещадно штрафовали 
продавцов, если кто-то из покупателей 
заходил туда без маски. Но постепенно 
контролеры разжали зубы.
 - Малый бизнес власти сказали не 
трогать. Люди и так напряженные, 
раздраженные, злые из-за провала 
турсезона. Многие в Крыму стали пить - 
переживают из-за ситуации на Украине, 
у многих ведь там родственники, 
кого-то убили, кого-то ранили, - 
делится со мной Эльдар.

         Отдых в Крыму:

    Туристов мало,       цены упали.    цены упали. 
Вот только добираться       сложновато   сложновато
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Александра БУДАЕВА, 
Артем ДЕГТЯРЕВр

Народ постарше помнит
индийское кино про Зиту и
Гиту, в котором близнецы,
разлученные в раннем дет-
стве, находят друг друга спу-
стя много лет. И пусть росли 
они в разных семьях, все за-
канчивается песнями и пля-
сками - это ж Болливуд.

Когда в столичных соцсетях 
появились первые сообще-
ния о мальчике, надолго ис-
чезнувшем и вдруг объявив-
шемся в МФЦ, куда вместе
с бабушкой он пришел полу-
чать паспорт, тут же повея-
ло индийской мелодрамой.
«Сотрудница МФЦ стала вно-
сить данные ребенка в базу,
когда на экране всплыло тре-
вожное уведомление: маль-
чик в федеральном розыске.
Прибывшие оперативники
установили личность ребен-
ка: 14-летний Александр К.,
пропавший около 12 лет на-
зад». Все это время его мама
вела страничку в соцсетях,
посвященную Саше. Расска-
зывала, как его любят и ждут
дома. Ведь у Саши есть брат-
близнец Гриша (имена детей
изменены. - Ред.): мальчишек 
разлучили в раннем детстве.
Вместе с Гришей мама запи-
сывала песенки, стихи, а еще
каждый раз они повторяли:
«Саша, найдись!» И вот Саша
нашелся. Но классического
хеппи-энда пока нет.

ТЯЖЕЛЫЙ ДИАГНОЗ
Любовь и Антон познако-

мились через интернет, за-
крутился роман, поженились,
переехали к нему в квартиру 
в районе станции метро «Со-
кольники», женщина забере-
менела. Ждала близнецов: два
сына - двойное счастье!

Но вдруг Люба заболела.
Обычная простуда, и вдруг
такие последствия: близнецы
родились 2 июня 2007 года,
на седьмом месяце, и были
крайне слабы. Саша две не-
дели провел на ИВЛ. Анализы
Гриши показали изменения
в мозгу, которые могли при-
вести к ДЦП. Как вспоми-
нает Любовь, муж сказал ей:
«Езжайте-ка вы к твоей ма-
ме». Так она оказалась в род-
ном Свиблове с двумя мла-
денцами на руках. Без мужа.

«ПРОДАЙ МНЕ СЫНА»
Диагноз Гриши подтвер-

дился. В то время как Саша
делал первые шаги, Гриша
едва ползал. Для отца второй
сын словно перестал суще-
ствовать. Зато Сашу он хотел
воспитывать сам и предло-
жил взять мальчика к себе.
На время. Любовь согласи-
лась: беспомощному Грише
нужно больше ее заботы. Но и
Сашка родной, а она его буд-
то оттолкнула. Чувство вины,
любовь, усталость - женщина
разрывалась на части. Пять
дней в неделю Люба нянчи-
лась с Гришей , а на выходные
уезжала к Саше и мужу.

- В итоге Антон предложил
оставить Гришу с моей мамой
насовсем и платить ей деньги,
чтобы она за ним присматри-
вала. А нам жить «спокойно»
втроем, - вспоминает Лю-
бовь. - Я отказалась, забрала
Сашу, вернулась домой.

Тогда муж предложил…
продать ему сына. За два мил-
лиона рублей. По крайней ме-
ре такая сумма фигурирует в
показаниях свекрови Вален-
тины Сергеевны, которые она

давала в полиции и которые
Любовь выложила в соцсети.
Только корреспонденту «КП»
Валентина Сергеевна поведа-
ла иную историю (см. «Другая
версия»). Как бывает в семей-
ных драмах, обе стороны кон-
фликта события описывали
по-разному, тянули одеяло на
себя, а в центре разменной
монетой - дети.

«БОЙСЯ, КОГДА РЕБЕНКУ 
БУДЕТ 18»

Любовь не запрещала Анто-
ну видеться с сыновьями. И
когда 10 февраля 2010-го он
взял Сашу на прогулку, ничего
не заподозрила. А через 4 часа
услышала от благоверного по
телефону: мы с сыном в Че-
хию на пару месяцев улета-
ем! (Антону там предложили
работу - см. «Другая версия».)

- Хочу, чтобы Саша жил со
мной в Чехии. При разводе
отдай мне на него права, а
я разрешу тебе приезжать к 
нему, - заявил позже благо-
верный. По крайней мере так 
запомнила его слова Любовь.

И все. 12 лет после этого они
не разговаривали вообще. За

это время Люба развелась с
мужем, добилась возбуждения
уголовного дела о похищении
сына, объявление Саши в фе-
деральный розыск.

И все время искала сына са-
ма: рассылала письма в шко-
лы по России и за границу с
просьбой сообщить, не учит-
ся ли у них Саша, писала на
форумы, ходила на телешоу.
При такой активности, навер-
ное, настоящее чудо не то, что
ребенок в конце концов на-
шелся, а то, что его не могли
обнаружить 12 лет! (См. «Во-
прос - ребром».)

Тем более что с Любовью
все это время общалась све-
кровь, которая жила в Москве.
Валентина Сергеевна знала,
где ее сын и внук, о чем упо-
минала в разговорах с бывшей
невесткой. А та записывала
их беседы на диктофон, что-
бы передавать следователям:
может, по крупицам инфор-
мации найдут сына.

- Раньше 18 лет ты Сашу не
увидишь. Они живут в столь
жарких местах, что оттуда
приехать сложно. Учится он
в обычной школе, - говорит
на записи голос, похожий на
голос Валентины Сергеевны. -
Бойся, Люба, когда ребенку 
станет 18! Вот кинешься ты к 
нему: «Сашенька, я тебя лю-
блю». Нет! Ты к нему и за 200
метров не подойдешь! Он уже
сейчас против того, чтобы ты
к нему подходила.

ДОЛГОЖДАННАЯ ВСТРЕЧА
Валентина Сергеевна оши-

блась в одном: мать и сын
встретились раньше запла-
нированного - 19 мая этого
года. Саше было 14 лет. Но
версию с паспортом бабушка
мальчика опровергает:

- Я сама привезла его в Мо-
скву. Мы собирались в поли-
цию, чтобы они удостовери-

лись, что Саша в порядке, а на
следующий день повидаться
с его мамой. А она истерику 
устроила, мальчика напугала...

Полицейским Саша ска-
зал, что жил с отцом в Мин-
ске (вероятно, мужчина и
сейчас в Белоруссии). Ехать
к маме отказался. Сейчас
находится в социально-
реабилитационном центре.
Там с ним работают психо-
логи. Поначалу он не хотел
даже видеть мать, а тем более
брата-инвалида. Но понем-
ногу смягчился.

- 2 июня ему исполнилось
15 лет, я приехала поздра-
вить его, он взял подарок и
даже поиграл со мной ми-
нут 20. Мне кажется, он стал
чуть менее напряжен в моем
присутствии. Но с братом
видеться не хочет, - говорит
Любовь. - А Гриша все спра-
шивает о нем… Надеюсь, что
однажды они встретятся, ведь
они не просто братья - близне-
цы, между ними особая связь.
Была, а может, и будет вновь…

Особый случай

Валентина Сергеевна, 
бабушка близнецов:

- Любовь и ее мама во всем виноваты сами. Ни-
кто Любу с детьми из дома не выгонял, это ее мать 
забрала их с детьми в Свиблово. Про два миллио-
на, которые Антон предлагал за Сашу, - тоже ее 
фантазии. Мой сын полтора года жил и работал в 
Чехии, готов был перевезти туда обоих детей, тем 
более что для реабилитации Гриши возможностей 
там было бы больше. Но они не поехали. Я уверена, 
что с подачи тещи.

Когда сын вернулся в Россию, действительно, 
забрал Сашу к себе, так он защищал сына. По-
тому что мать била его в те моменты, когда он 
лез к Грише. Антон увез Сашу, считая, что так 
будет лучше.

Но мы понимаем, что ребенку нужны и папа, и
мама. Поэтому не один раз я лично звонила Любе и 
предлагала сесть за стол переговоров. Антон готов 
был оплатить ей расходы, но взамен мы хотели до-
говориться о порядке ее общения с Сашей.

Но Люба поступила жестоко. Чего она добилась? 
Сначала Сашу напугали вооруженные люди, потом 
она своими криками. Никто его против мамы не на-
страивал, она сама это сделала.

Может ли 
человек 
потеряться 
в цифровом 
мире?
Михаил ИГНАТОВ, 
бывший оперативный 
сотрудник РУБОП 
МВД России по Москве:

- Затеряться в наше время
можно при помощи поддель-
ных документов. Такие случаи
бывали: люди устраивались на
работу, женились, заводили де-
тей, а через 20 с лишним лет мы
задерживали бандитов, которые
уже устроили свою жизнь. Так
было, например, с членами оре-
ховской группировки.

Ребенка спрятать сложнее. В
первую очередь проверяют, ка-
кие отношения между мужем и
женой и не находится ли ребенок
у второго супруга, бабушек или
других близких родственников.
Тем более если он маленький.

Возможно, мальчика так долго
не могли найти именно из-за того,
что он жил в Белоруссии. Но и
там нужны документы, чтобы он
как минимум ходил в школу, ина-
че это привлекло бы к нему вни-
мание органов опеки и инспекции
по делам несовершеннолетних. В
Белоруссии правоохранительные
органы работают хорошо, зате-
ряться там непросто.

В данном случае, возможно,
мальчика просто не слишком
активно искали - он же с отцом 
был, заботы меньше.

 ■ ДРУГАЯ ВЕРСИЯ

«Мы предлагали сесть за стол переговоров»
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Похищенный брат-близнец Похищенный брат-близнец 
нашелся через 12 лет

О том, как 
акушерка 

в роддоме 
подменила ребенка 

любовника, чтобы увести 
его из семьи, - на сайте

ВОПРОС - ВОПРОС - 
РЕБРОМРЕБРОМ

Детей разлучили, чтобы здорового 
изолировать от больного.

Мальчишки недолго
были вместе. Сейчас Саша
(на нижнем снимке справа)

не желает видеть Гришу.
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Вадим АЛЕКСЕЕВ
(«КП» - Новосибирск»)( р )

«ТТ«Т«Т«ТЫЫЫ ВВВВВ НННЕНЕНЕН ООГОГОГОГОГО МАМАМАМАААМАЛЬЛЬЛЬЛЬЛЬЛЬЛЬНУНУНУУНУНУНУЛЛЛЛЛЛ,Л,, ДДДДДДДДДУРУРУУУРУРУРААААААА »»»»«ТЫ В НЕГО ШМАЛЬНУЛ, ДУРА!»
В кадре - патрульная машина. Два 

дэпээсника ведут к ней парня в чер-
ной одежде.

- Я не боюсь, мне по...! - материт-
ся тот, упираясь и оглядываясь на 
приятелей.

Перед машиной пытается 
вырваться, патрульные за-
ламывают ему руки за спи-
ну. Потом появляется еще 
один гражданский: пухлый
парень пытается схватить 
офицера. Тот отбивается 
ногой (попадает по бедру), 
бьет рукой по лицу и еще 
раз - ногой. Еще несколь-
ко секунд, и полицейский 
достает пистолет, пытается 
скрутить его.

- На землю, шкура! - кричит 
лейтенант Александр Гусев 
и тащит парня на капот ма-
шины.

Съемка обрывается.
А вот  второй ролик, с раз-

вязкой. Полицейский еще 
держит задержанного, но тот
уже не отбивается, а сползает 
по корпусу автомобиля. На 
лице - кровь.

- Ты шмальнул в него! Ты 
в него шмальнул, дура!  - кри-
чит тот, у которого в руках ка-
мера.

Видео, снятое одним из троих на-
рушителей, разлетелось по соцсетям. 
Силовикам пришлось давать офици-
альные комментарии. Что экипаж 
ДПС увидел тонированную «Тойоту», 
попросил остановиться, а та рванула 
по трассе. Гонка закончилась у при-
дорожного кафе. Из машины врас-
сыпную выскочили трое. Их и пыта-
лись скрутить полицейские.

- С целью пресечения противоправ-
ного поведения сотрудник обнажил
табельное оружие. В ходе борьбы про-
изошел непроизвольный выстрел, - 
объяснилась пресс-служба Главного 
управления МВД России.

А Следственный комитет возбудил 
против инспектора уголовное дело. 
По двум статьям - 109 УК РФ «при-
чинение смерти по неосторожности» 
и 286 УК РФ «превышение должност-
ных полномочий». Этого достаточно, 
чтобы попасть в колонию на десять
лет. А на время следствия офицера 
взяли под стражу.

Погибший - 19-летний Векил Аб-
дуллаев. Вместе с ним от полицей-
ских отбивались Илькин Исмаилов 
и Руслан Курбанов. Все трое - азер-
байджанцы. Чем больше в соцсетях 
вирусился ролик, тем полярнее стано-
вились мнения зрителей. Сторонники 
арестованного гаишника требовали 
для него свободы, противники воз-
мущались мягкостью обвинения.

- Ехали из Томска с моим братом 
и другом. Решили по пути заехать на 
заправку. Я с Векилом ушел, а Рус-
лан остался у машины. Видим, резко 
затормозил экипаж ДПС, они стали
скручивать Руслана. Я стал снимать. 
Отвлекся на секунду, чтобы отклю-
чить телефон и вмешаться, и слышу 

выстрел. Я увидел кровь и снова на-
чал снимать, - рассказал «КП» брат
погибшего парня Илькин Исмаилов.

А дядя Векила Асиф Юсубов возму-
тился, что, мол, в России «полиции
можно стрелять в детей».

- Ребятам хотели предъявить на-
рушение правил тонировки. Я и не
знал, что в России за такое можно
стрелять, - трактовал ситуацию Юсу-
бов и уверял, что не было никакой
погони. Ну, или «дети» просто не зна-
ли, что гаишники вздумали за ними
гнаться.

Полагая, что полицейскому вме-
нили слишком мягкие статьи, азер-
байджанцы собрались диаспорой
и устроили флешмоб: распечатали
сорок фотографий Векила и, взяв их 
в руки, сделали коллективное фото.

ОПОПОПОПОПОММЕМММЕМ НЯНЯНЯН ЛИЛИЛЛЛИЛИСЬСЬСЬСЬСЬСЬ ПОМЕНЯЛИСЬ 
МЕМЕМЕМЕССТСТСТСТАМАМАМААМИИИИМЕСТАМИ

Дело Векила уже встало в один ряд
с историей Джорджа Флойда в Амери-
ке. Там темнокожий преступник по-
гиб во время задержания, и проте-
сты возмущенных афроамериканцев
обернулись беспорядками. У нас до
беспорядков, слава богу, не дошло.
Тем более образ «безобидного парня,
гибнущего от полицейского беспре-
дела», оказался недолговечным.

Кто-то слил в сеть видео с камеры
видеонаблюдения. В кадр попали со-
бытия за минуту до потасовки: тони-
рованная «Тойота» и машина ДПС
мчались, как на «Формуле-1». Так 
что версия «не убегали от полиции»
лопнула.

Еще зрители присмотрелись к съем-
кам потасовки и разглядели одну де-
таль. За секунду до того, как лейте-
нант врезал нарушителю по лицу, тот
тянулся к его кобуре.

Ну представьте себе: двое полицей-
ских, трое нарушителей, которые со-
противляются. И один из «гонщиков»
тянется к оружию. Вмешался предсе-
датель СКР Александр Бастрыкин. По-
чему полицейского взяли под арест?
А те, которые не подчинились поли-
цейским, почему на свободе?

И дело развернулось совсем в дру-
гую сторону. 38-летнего старшего
инспектора ДПС Александра Гусе-
ва тут же выпустили из СИЗО. Мо-
лодых людей, наоборот, отправили
в изолятор. Сюжет об их аресте стал
главной новостью новосибирских 
телеканалов. А один зритель, как 
увидел задержанных, побежал в по-

лицию. Узнал в Курбанове человека,
который избил его.

Дело было полгода назад. Около до-
ма в Новосибирске припарковалась 
машина, встала на газон. Евгений
Кривошеев сделал водителю замеча-
ние. А в ответ незнакомцы из машины
поперли на него с кулаками.

Заявление писал. Но тогда най-
ти гоп-компанию не удавалось.
А тут, пожалуйста, обидчик - на экра-
не. Кривошеев указал на него поли-
ции, и Руслан Курбанов получил еще
одну статью. С ним - его брат Турал, 
второй участник избиения.

Д«Д«Д«ДДД ЙЙЕЙЕЙЙССТСТСТСТВИИВИВИЯЯЯ СОСОСОСОСОТТРТРТРУДУДУДУДУДДНИНИНИНИКАКАКАКАКА «ДЕЙСТВИЯ СОТРУДНИКА
ДДПДПДПППД ССССС АЗАЗАЗАЗАКОКОКОКОКОННННННННННЫЫЫ»»Ы»ДПС ЗАКОННЫ»

На суде против друзей Векила дал
показания напарник Александра Гу-
сева. Говорит, именно «оператор» Ис-
маилов спровоцировал выстрел.

- Абдуллаев сильно приблизился
к Гусеву, Гусев его оттолкнул. Абдул-
лаев, видать, хотел схватить за кобуру.
Гусев переключился на Абдуллаева
для его задержания, тот дотронулся
до его оружия. Гусев привел писто-
лет в боевую готовность, поставил на
предохранитель, - рассказал инспек-
тор. - Гусев положил его на капот ле-
вой рукой, а правой держал пистолет.
Исмаилов убрал телефон и кинулся 
сзади на сотрудника. В этот момент
я услышал громкий хлопок.

И вот прозвучал приговор.
Руслану Курбанову - 4 года 1 ме-

сяц в колонии-поселении. Илькину 
Исмаилову - 1 год и 5 месяцев, его
роль в стычке была скромнее. Больше
снимал на видео, чем участвовал. Суд
подсчитал, что свое наказание Исма-
илов понес, пока сидел в СИЗО. Так 
что после приговора его освободили.
Турала Курбанова наказали штрафом
в 30 тысяч рублей, но и это списали,
зачтя отсидку в изоляторе.

После приговора оставалось ждать 
судебной развязки в деле инспектора
Гусева. Интрига была недолгой.

- Уголовное дело в отношении со-
трудника ДПС по Мошковскому 
району Новосибирской области, осу-
ществлявшего преследование авто-
мобиля, в салоне которого в качестве
пассажиров находились Руслан Кур-
банов и Илькин Исмаилов, в связи
с отсутствием состава преступления
прекращено. Его действия признаны
законными, - объявил Следственный
комитет.

Особый случай

Съемка камеры
наблюдения

восстановила картину:
выстрел прозвучал

после того,
как приятель Векила
(погибший - на фото 
справа) потянулся

к кобуре с оружием.
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Самые важные 
новости, 

самые яркие 
фото и видео, 

самые 
интересные 

истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской 

правды» 

Офицеру вменяли
две статьи и взяли его 
под стражу. Но потом 

история перевернулась 
с ног на голову, 

и через год после 
рокового выстрела его 
полностью оправдали.

Все это время Алек-
сандр Гусев оставался 
отстраненным от службы, 
но  теперь может вновь 
взять в руки жезл. Еще 
имеет право на реабили-
тацию - требовать компен-
сацию за переживания от 
уголовного дела. Адвокат 
полицейского Юрий Голу-
бицкий признает: 

- Всех это удивляет, но 
удивлять не должно. У нас 
считается так, что если 

человек попал в жернова 
системы и стал обвиняе-
мым, то он в конце будет 
в любом случае осужден-
ным. Почему-то даже не 
представляют, что человек 
может быть оправданным, 
реабилитированным. По 
статистике, на практике 
это один - на миллион, - го-
ворит Голубицкий. 

- А вот приговор для при-
ятелей погибшего Векила, 
возможно, чересчур мяг-

кий,  - считает глава СКР 
Бастрыкин.

 - Позиция суда представ-
ляется необоснованной 
и несоответствующей це-
лям и задачам уголовного 
судопроизводства, - так зву-
чит официальное заявление 
Следственного комитета.

Вопрос обжалования при-
говора как слишком мягко-
го - на контроле у Бастры-
кина. Так что продолжение 
следует...

 ■ МНЕНИЕ АДВОКАТА

«Всех это удивляет, но удивлять не должно»

Инспектора ДПС, застрелившего Инспектора ДПС, застрелившего 
лихача, признали невиновным лихача, признали невиновным 
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- Армаис Альбертович, вы упоминали стрессы среди
причин, сокращающих жизнь мужчинам. А сейчас очень
многие жалуются на это...

- Стресс  - самая большая проблема сегодня. Мы переживаем
из-за того, что происходит вокруг нас, на работе, в семье. У че-
ловека возникает много проблем. Эмоционально женщина пере-
носит их легче. Она может всплакнуть, расслабиться, поделиться
с подружками. Мужчина же в большей степени держит проблемы
в себе, пытается найти выход из ситуации самостоятельно. На
фоне стресса могут внезапно возникнуть сердечно-сосудистые
проблемы. Известно, что дефолты и другие экономические по-
трясения резко увеличивали количество заболеваний системы
кровообращения у мужчин.

Что делать? В жизни каждого человека должна присутствовать
рациональность. Надо вырабатывать правильный режим, стиль своей
жизни. Обязательно нужно работать, это стимул к жизни. Но важно
и отдыхать, высыпаться, ограничивать вредные привычки - осоз-
навать, что они несут вред здоровью.

- То есть ваш рецепт - прежде всего работа, которая 
приносит удовлетворение, и здоровый сон, полноцен-
ный отдых?

- Да. И еще нужно опасаться хронических инфекций, кото-
рые незримо уничтожают организм изнутри. Нужны диспан-
серизация, профилактические медицинские осмотры. Не для 
галочки - человек должен сам стремиться. Мужчина ежегодно 
тратит деньги на ТО для автомобиля. Но в первую очередь он 
должен проводить ТО своего организма.

Здоровье

Анна ДОБРЮХА

Во многих странах разница
между продолжительностью
жизни мужчин и женщин со-
ставляет 3 - 4 года, а у нас 10 
лет. Почему так? Что сделать
для продления жизни сильного
пола? Об этом мы поговорили
с одним из ведущих экспертов
страны по мужскому здоровью.
Собеседник «КП» - руководи-
тель Университетской кли-
ники МГУ имени М. В. Ломо-
носова, врач-уролог, академик 
РАН, профессор, доктор меди-
цинских наук, заведующий ка-
федрой урологии и андрологии
факультета фундаменталь-
ной медицины МГУ Армаис
Камалов.

ВИРУСЫ 
ЧАЩЕ НАПАДАЮТ 
НА СИЛЬНЫЙ ПОЛ

Щ ДД

- Армаис Альбертович, так 
почему наши мужчины уходят
из жизни намного раньше?

- С одной стороны, есть об-
щеизвестные причины: куре-
ние, алкоголизм, ДТП, отно-
шение к своему здоровью (что
называется «к врачу не заго-
нишь». - Авт.). Масса стрессо-
вых ситуаций, которые мужчи-
ны переживают тяжелее. Это
связано с работой, с неудачами
в финансовом плане.

С другой стороны, мужчи-
ны больше подвержены раз-
личным заболеваниям, в том
числе инфекционным, ви-

русным. Это
ярко показа-
ла пандемия
COVID-19. Более 60% боль-
ных были мужского пола. И
они чаще попадали в отделе-
ние реанимации.

В целом от здравоохране-
ния, медицины продолжи-
тельность жизни зависит при-
мерно на 25 - 30%. И здесь
есть проблемы именно в от-
ношении мужского здоровья.
Кое в чем мы точно недора-
батываем.

НА ГИНЕКОЛОГА УЧАТ
900 ЧАСОВ,
НА УРОЛОГА - 72

- В самом медицинском об-
разовании есть, я бы сказал,
некоторая гендерная неспра-
ведливость. Возьмем врача,
который становится гине-
кологом. На обучение этой
специальности отводится
около 900 часов из 6 лет ме-
дицинского образования, -
рассказывает академик Ка-
малов. - А теперь посмотрим
на урологию, которая направ-
лена в том числе на лечение
мужских половых органов.

В рамках вузовской про-
граммы обучения на уро-
логию за шесть лет раньше
выделялось 36 часов. Сей-
час - 72 часа. Можно ли за это
время получить специалиста,
который стал бы полноцен-
ным врачом для мужчин по
аналогии с гинекологами?

Конечно, нет. На мой взгляд,
надо изменить вузовскую си-
стему обучения урологии.

По инициативе РАН Ми-
нистерство высшего образо-
вания уже утвердило новые
специальности, и среди них -
«урология и андрология». Я
считаю, что нужно как ми-
нимум добавить столько же
часов для более глубокого из-
учения андрологии, сколько
сейчас выделяется на уроло-
гию: 72+72. Это было бы уже
144 часа за шесть лет.

Кроме уролога, сегодня нет 
врача-специалиста, который
занимался бы сугубо здоро-
вьем мужчин. Но и урологи,
как правило, хорошо зная
мочевыделительную систе-
му, далеко не всегда глубоко
разбираются в основах репро-
дуктивного мужского здоро-
вья, сексуальных нарушений
и др. Так что нужно не только
увеличивать образовательные
часы, но и менять систему са-
мого образования. Если гово-
рить о клинических подходах,
то процентов на шестьдесят
большинство заболеваний
урологического профиля ле-
чатся консервативно. То есть
с помощью лекарств и дру-
гих нехирургических методов.

Поэтому первичное звено
здравоохранения, а именно
поликлиники, должно быть
приоритетным.

ПОЧЕМУ СНИЖЕНИЕ 
ПОТЕНЦИИ - 
СИГНАЛ ОПАСНОСТИ
ДЛЯ ОРГАНИЗМА?

- Есть ряд очень распро-
страненных заболеваний,
которые приводят к наруше-
ниию проходимости крове-
носных сосудов, - поясня-
ет доктор Камалов. - Это, в
частности, сахарный диабет,
атеросклероз. Сначала они
поражают более мелкие со-
суды, а потом переходят на
более крупные по диаметру.
О пациентах с эректильной
дисфункцией нередко дума-
ют: ну, от этого-то человек не
умрет. Назначают лекарства
для повышения потенции.
Но упускается главное: при-
чина появления проблемы.

Сегодня мы говорим, что
эректильная дисфункция -

барометр здоровья мужчин.
Индикатор состояния сосудов.
Поэтому, если к урологу при-
ходит пациент с жалобами на
снижение потенции в возрасте
старше 35 - 40 лет, врач обязан
направить его на анализы для
определения причины недуга.
Если этого не сделать и вовре-
мя не начать лечение (заболе-
ваний сосудов), то, как пока-
зывают наблюдения, в среднем
через 4 года у 40% мужчин с
эректильной дисфункцией по-
является ишемическая болезнь
сердца. Она ведет к инфарктам,
инсультам и прочим жизнеу-
грожающим состояниям.

- Получается, если диагно-
стировать заболевание сосу-
дов и начать принимать не-
обходимые лекарства, можно
убить двух зайцев? И потенцию
восстановить, и предотвратить
опасные заболевания, которые
бьют по сердцу и грозят леталь-
ным исходом?

- В большинстве случаев -
да.

Госпитализировано 
в Москве
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Один из ведущих экспертов 
по мужскому здоровью рассказал 
«КП», из-за чего представители 
сильного пола в России живут 
на 10 лет меньше, чем женщины.

Академик РАН Армаис КАМАЛОВ: 

Снижение потенции у мужчин может быть 
сигналом будущих инфарктов и инсультов

Продолжение следует. Во второй части интервью - советы 
академика, как избежать «мошенников в белых халатах», поль-
зуясь услугами телемедицины; какие заблуждения о мужском 
здоровье и лечении «мужских» заболеваний встречаются чаще 
всего, а также о передовых совместных разработках российских 
ученых и врачей.

б

РЕЦЕПТ ОТ СТРЕССОВ

Напугавший всех поначалу вирус оспы обезьян, к счастью, пока распространяется по планете не
столь стремительно, как COVID-19. Но кое-где людей, прибывающих из других регионов, уже начинают
проверять на наличие характерных симптомов. На фото, сделанном в аэропорту индийского города
Ченнаи, пассажирку досматривает сотрудница медицинского контроля. «Monkeypox» на плакате - это
как раз название обезьянней оспы.
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Ярослав КОРОБАТОВр

Ученые оценили, 
насколько велики 
наши шансы 
подвергнуться 
нападению 
пришельцев.

ПОСЛАЛИ ЗЕЛЕНЫМ
ЧЕЛОВЕЧКАМ
ТРИ СЛОВА

Поисками внеземно-
го разума человечество 
занимается уже много 
лет. Первая попытка 
послать в космос сиг-
нал в духе «Мы здесь!» 
относится к 1962 го-
ду, когда советские 
ученые с помощью 
антенны Евпаторий-
ского центра дальней 
космической связи пе-
редали азбукой Морзе 
три слова: «Мир», «Ле-
нин», «СССР». Эта, 
безусловно, интри-
гующая информация 
(имя Ленина мало что 
говорит даже совре-
менному школьнику) 
наверняка озадачила 
бы инопланетян на 
том конце «провода».

В 1974 году радио-
телескоп в Аресибо 
отправил в сторону 
звездного скопления 
М13 более подробное 
послание, которое 
составили астрономы 
Фрэнк Дрейк и Карл 
Саган. Оно содержа-
ло информацию о че-
ловеке, нашем ДНК, 
а также описание 
устройства Солнеч-
ной системы. Сегод-
ня отправкой «писем 
счастья» внеземным 
цивилизациям за-
нимается программа 
METI. В общей слож-
ности были переданы 
послания в адрес трех 
десятков звездных си-
стем. Последнее да-
тируется 2017 годом, 
оно улетело к звезде
Лейтена - это звез-
да класса «красный
карлик», которая
находится на рас-
стоянии 12 свето-
вых лет от Солн-
ца. В ее планетной
системе вращается
экзопланета GJ 273
b, которая кажет-
ся пригодной для
жизни, ее сходство
с Землей оценива-
ется в 83%.

КОНТАКТ
МЫШКИ 
С КОШКОЙ

Попытки завя-
зать с иноплане-
тянами роман по
переписке яростно
критиковали уче-
ные, в числе кото-
рых был, например,
Стивен Хокинг. Они
утверждали: это все
равно, что мышке

устанавливать контакт 
с кошкой.

- Если инопланетя-
не когда-нибудь нас 
посетят, я думаю, ре-
зультат для человече-
ства будет таким же, 
как для коренных жи-
телей Америки визит 
Христофора Колум-
ба, - настаивал Стивен 
Хокинг.

Оппоненты, в свою 
очередь, убеждены, 
что контакт с более 
развитой внеземной 
цивилизацией даст 
человечеству такой 
же огромный толчок 
для развития, как по-
явление письменности 
и языка.

Чтобы решить, сто-
ит ли продолжать на-
поминать Вселенной 
о своем существова-
нии, ученым надо от-
ветить на несколько 
вопросов. Насколько 
в принципе велики ри-
ски контакта? Каковы 
шансы, что внеземные 
цивилизации будут 
враждебны по отноше-
нию к нам? Очередную 
попытку взвесить эти 
опасения предпринял 
Альберто Кабаллеро, 
аспирант Универси-
тета Виго (Испания).
Он опубликовал ста-
тью под названием 
«Оценка распростра-
ненности вредонос-

ных внеземных ци-
вилизаций».

Единственный из-
вестный нам пример 
разумной цивилиза-
ции - это наша соб-
ственная. Поэтому 
оценивать агрес-
сивность внеземно-
го разума Кабалле-
ро решил на основе 
наблюдений за по-
ведением человече-
ства: мы наверняка 
будем представлять 
точно такую же 
угрозу для братьев 
по разуму, когда 
станем цивилиза-
цией 1-го типа по 
шкале Кардашева 
(см. «Конкретно»)
и будем способны 
совершать межз-
вездные путеше-
ствия.

«УМНОЕ»
ОБЩЕСТВО 
БОЛЬШЕ
ПОТРЕБЛЯЕТ 
И МЕНЬШЕ 
ВОЮЕТ

Исследователь 
подсчитал число 
государств мира, ко-
торые вторгались на
чужие территории в
период с 1915 по 2022
год. Оказалось, что за-
хватнические войны
вела 51 страна. Веро-
ятность вторжения
каждой страны оце-

нивалась с учетом
процентной доли
в общемировых 
военных расходах.
Это логично: чем
больше общество
тратит на воен-
ные расходы, тем
больше вероят-
ность, что ружье
на стене однажды
будет пущено в
дело.

Далее Кабал-
леро искал связь
между агрессив-
ностью и разви-
тием техническо-
го прогресса. За
последние 50 лет
частота вторже-
ний уменьшалась
в среднем на 1,15
процента в год

(мы все-таки посте-
пенно становимся все
более разумными). За
это же время мировое
потребление энергии
росло приблизительно
на 2,24% в год. Исхо-
дя из этой динамики
человечество может
стать цивилизацией
1-го типа через 259,5
года. И когда мы по-
лучим возможность
совершать межзвезд-
ные путешествия,
вероятность нашего
военного вторжения
на другую обитаемую
планету будет состав-
лять 0,0014%.

Затем исследователь
применил эти данные
и закономерности к 
числу потенциально
обитаемых экзопла-
нет, основываясь на
оценке итальянского
ученого Клаудио Мак-
коне, которой предпо-
лагал, что в галактике

Млечный Путь может
быть максимум до 15
785 цивилизаций.

- Математический
анализ показывает,
что в нашей галакти-
ке существует менее
одной злонамеренной
внеземной цивилиза-
ции 1-го типа (спо-
собной летать к дру-
гим звездам) и четыре
цивилизации 0-го ти-
па, похожих на чело-
вечество, - объясняет
Альберто Кабаллеро.
Но такие внеземные
миры не могут угро-
жать обитателям дру-
гих планет, потому что
у них нет технологий
дальних космических 
путешествий.

ВЕРОЯТНОСТЬ
КРАЙНЕ НИЗКАЯ

Как эти шансы оце-
нить в более понятных 
категориях?

Испанец приво-

дит следующие
примеры: мож-
но сравнить ве-
роятность втор-
жения на Землю 
более развитой 
враждебной ци-
вилизации с ри-
сками столкно-
вения нашей
планеты с асте-
роидом-убийцей 
типа Чиксулуб. 
Напомним, 65 
млн лет назад па-
дение этой каме-
нюки диаметром 
10 км уничтожи-
ло на Земле 75
процентов форм 
жизни, в том чис-
ле динозавров. 
Вероятность по-
вторения тако-
го столкновения
составляет 1 раз
в 100 млн лет. А 
риски войны с 
враждебным вне-
земным разумом 
еще на два поряд-
ка ниже.

Вы спросите, как 
переписка с ино-
планетянами влия-
ет на перспективы 

быть завоеванными «зе-
леными человечками»?

- Чтобы вероятность 
вторжения «чужих»
достигла вероятности
столкновения с асте-
роидом типа Чиксу-
луб, мы должны от-
править максимум 18
межзвездных сообще-
ний на различные эк-
зопланеты, пригодные
для жизни, - утвержда-
ет Кабаллеро.

В целом вероятность 
войны миров крайне
низка. Прежде все-
го потому что есть
связь между развити-
ем цивилизации и ее
агрессивностью. Ци-
вилизации 0-го типа с
удовольствием пусти-
ли бы в ход оружие, но
у них руки коротки. А 
цивилизации, которые
доросли до 1-го типа,
скорее всего, уже не
видят смысла в войне.

Так что, как говорит-
ся, пишите письма! Тем
более что Земля бла-

годаря радиосвязи и 
телевидению излу-
чает столько сигна-
лов, что ее трудно не 
заметить....

Он так рассказывает о науке, что нравится даже
двоечникам! Слушайте «Теорему Лаговского» на 

Радио «КП» по воскресеньям в 22.00 (мск)
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Мы думали, Ильич указывает в светлое 
будущее. А оказалось, в космос!

Клуб любознательных
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КОНКРЕТНО

РЕЙТИНГ 
ЦИВИЛИЗАЦИЙ

Известный советский и российский 
радиоастроном Николай 
Кардашев предложил 
классифицировать стадии 
развития цивилизаций по уровню 
потребляемой энергии.

Первый тип. Цивилизации, 
которые контролируют 
всю энергию своей планеты.

Человечество является 
цивилизацией нулевого 
типа, которая 
использует только часть 
ресурсов планеты 
и находится на самой 
ранней стадии 
освоения космоса.

Второй тип. Подчиняют 
себе энергию своей звезды.

Третий тип. Пользуются 
энергией всей галактики.
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Первое, что узнают 
инопланетяне 

о Земле, - имя Ленинаррррррр
фффффффф
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Чем владеют 
и сколько 
получают 

жены 
знаменитых 

деятелей 
культуры - 

на сайте

Звезда в шоке: из-за беше-
ных цен Сергей Зверев вы-
нужден был закрыть все свои
салоны красоты.

- В Москве очень дорогая
аренда!  - возмутился на днях
знаменитый цирюльник. - Сей-
час у всех такая ситуация. Мно-
гие дизайнеры закрыли ателье и
на дому пытаются шить. Я, глядя
на них, понимаю, что сейчас от-
крывать ничего не надо. Да и
большая часть моих клиентов
съехали за границу.

58-летний Зверев сделал
ставку на корпоративы. Вот
только зовут поющего парик-
махера не так часто.

- Живу на сбережения и
жду, когда все наладится.
Поймите, я не могу работать
ни водителем, ни кондукто-

ром - у меня нет такого навыка! -
оправдался король гламура.

Яна Рудковская
Продюсер давно привыкла к роскоши, но 

иногда свои привычки приходится менять. 
Встретить Рудковскую в строительном ги-
пермаркете посреди стеллажей с мебелью 
экономкласса, дешевыми вешалками и кри-
чащими ценниками «Лучшая цена» удалось 
жителям подмосковного села Юдино. Ра-
зодетая в Dior Яна и Евгений Плющенко
в спортивном костюме прогуливались по 
строймаркету в сопровождении секьюрити. 
«Запахло бедностью?»  - обсуждают в сети 
случайные кадры семейства из магазина. 
Впрочем, продюсер спуска критикам не дает.

«Запахло тупостью! А где еще покупать ве-
шалки и стройматериалы для дома?» - резко 
ответила Яна усомнившимся в ее благососто-
янии и тут же опубликовала в соцсетях видео 
из бизнес-класса в самолете, где отужинала 
красной рыбой и французским шампанским.

Что именно она строит, Рудковская не 
уточнила. Но в сети подозревают, что это 
будет домик для прислуги. Ведь в загород-
ном дворце продюсера детали интерьера в 
свое время по крупицам подбирали на ев-
ропейских выставках. Мебель у Яны сплошь 
дизайнерская, на стенах - гравюры конца XIХ 
века, а на потолках  - люстры из хрусталя 
XVII века, которые продюсер приобрела на 
аукционе во Франции.

Из жизни звезд

Экс-футболист, который когда-то
получал более €2 млн за сезон, дав-
но затянул поясок потуже: четверых
детей обещаниями не прокормишь.
Теперь семейный бюджет всецело
ведет жена спорт смена Анастасия
Костенко. Содержание загород-
ного дома - от 150 до 200 тыс.,
зарплата няни - около 100 тыс.,
алименты старшей дочери Тара-
сова  - 50 тыс.: только на самое
необходимое семье нужно полмил-
лиона каждый месяц. И экономить,
похоже, решили... на супруге.

В тяжелую годину пара избави-
лась от «Порше» за 10 млн руб.,
который Тарасов с помпой пода-
рил жене два года назад на день
рождения.

- Захотелось другую,  - кратко
объяснила жена футболиста.

Грандиозный юбилей Филиппа
Киркорова в очередной раз проде-
монстрировал публике, кто здесь
король. Более 20 сценических на-
рядов, лишь по самым скромным
оценкам, обошлись Киркорову в
400 млн (!) руб. Экстравагантные
приглашения-медальоны на закры-
тую вечеринку - в 50 тыс. каждое,
итого на 500 гостей - 25 млн. Сам
праздник стоил еще 40 млн. За-
то поп-король урезал расходы
на персонал.

- Время диктует экономию. Я
сократил огромную команду,
остались всего четыре чело-
века - настоящие единомыш-
ленники, - объявил Филипп
Бедросович на своем финаль-

ном концерте.
Еще одна копеечка в копилку пев-

ца - распродажа люксового гарде-
роба. Вот уже два года Киркоров

перетряхивает шкафы и выставляет на
продажу в сети брендовые вещицы. Звезд-

ные футболки можно купить за 25 тыс., куртки
со стразами - до 150 тыс. руб., а всего в
коллекции Филиппа более 1200 лотов.

Ольга 
Бузова

У звезды «Дома-2»
впереди большие траты: в начале июня
Ольга Бузова даст сольник в «Кроку-
се». Один только склад для декораций
обходится поющей ведущей в 300 ты-
сяч в месяц. «Да на эти деньги я могла
бы купить квартиру в Подмосковье!» -
пожаловалась Оля. Впрочем, жилье
у Бузовой уже есть: три года назад
она стала владелицей апартаментов
в новостройке за 120 млн руб. А вот
новые колеса пока на паузе.

- Бедность - это то, чего я ни в коем
случае не хочу допустить в своей жиз-
ни. Я всегда буду работать. И пойду,
если надо, официанткой, для меня это
не проблема. А еще я никогда не бы-
ла транжирой, - призналась звезда в
последнем интервью Woman.ru. - Мне
на себя очень сложно тратить: я до
сих пор машину не поменяла, хотя
она мне уже необходима. Но сегодня
у меня другие приоритеты: чтобы шоу
состоялось, чтобы я увиделась с по-
клонниками.

Внедорожник «Мерседес-Бенц» с
кожаным салоном за 10 млн, по слу-
хам, достался ей в подарок от щедрого
поклонника. Первое время блондинка
ездила за рулем сама, но теперь у нее
свой водитель - статус обязывает.

С
о
ц
се

ти

Сергей Сергей 
ЗверевЗверев

ААлена МАРТЫНОВА

Шоу-бизнес,
р ы д а в ш и й
в пандемию
о безденежье,
и сегодня не мо-
жет похвастаться
баснословными зара-
ботками. Концерты
переносят, постра-
давшие от санкций
заказчики ужимаются
с корпоративами, за-

морские лейблы уходят 
р , у диз страны, - тут не до 

шика. На хлеб с мас-
лом пока хватает, но 
крупные траты по кар-

ману далеко не всем.

Богатые тоже плачут, 

пересчитывая 

свои денежки.

Джиган тоже считает деньги
«Самая уставшая семья России» - Джиган и Оксана Самойлова, в чьих пере-

мещениях по курортам запутались даже поклонники, - тоже не чураются экономии.
- Почему мы всегда снимаем виллы? Да потому что нашей толпой жить в отелях

стоит космических денег! - поделилась секретом бюджета для богатых жена рэпера.
К слову, кроме четверых отпрысков, со знаменитым семейством путешествуют
также их родители и няни со своими детьми.

В
л
а
д
и
м

и
р
 В

Е
Л

Е
Н

ГУ
Р
И

Н
/

«К
П

» 
- 
М

о
с
кв

а

Футболист
и его новая

супруга решили,
что роскошное

авто им уже
не по карману.

Филипп Филипп 
КиркоровКиркоров

А В ЭТО ВРЕМЯ

Филипп Киркоров на новых нарядах 
экономить не собирается, 

а вот старые продает.

Экономрежим:Экономрежим:

Киркоров сократил персонал, Киркоров сократил персонал, 
а Бузова осталась а Бузова осталась 
без новой машиныбез новой машины
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Дмитрий Дмитрий 
ТарасовТарасов
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Город - Худо - Изюм - Рэпер - Бзик - Очистка - Бамбула - Ривз - Амплитуда - Гранола - Тустеп - Антрацит - Изо-

ляция - Обидчик - Сан - Алоэ - Стаккато - Опыт - Швейк - Наряд - «Ринг» - Хлеб - Удар - Игра - Решка - Ложе - Додо - Луна - Скотина - «Миура» - День - Крит.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Брера - Сленг - Гематит - Бондарчук - Андраподист - Драже - Пятак - Эстрада - Храп - Гром - Обет - Хала - Икра - Блад - Привкус - Мозг - 

Рыло - Егерь - Ленский - Синтия - Курск - Цинна - Леви - Дама - Яство - Юрист

E
ka

te
ri
n
a
 T

sv
e
tk

o
va

 /
 R

u
ss

ia
n
 L

o
o
k

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Гарем - Лопух - Брейк - Яблоко - Руссо - Лобби - Вышка - Жилка - Титан - Фагара - Кисть - Медок - Аваддон -
Иоффе - Крон - Борщ - Шарж - Тир - Хоу - Тема - Портниха - Футуризм - Сулла - Джонс - Флот - Общение - Питух - Веко - Шарм - Тень - Бильярдист - Пряжкин.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Техпаспорт - Благовест - Ленин - Добронравов - Говард - Хайд - Нищета - Жлоб - Мрак - Соль - Ложь - Неуд - Фешт - Хлам - Коринф - 
Двор - Темп - Обхват - Биткоин - Утопия - Шутер - Торф - Ипат - Консьержка - Мюнхен.

15Сканворды
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Что это ты читаешь?
- Русско-арабский разго-

ворник, на следующей не-
деле еду в Берлин.

✱  ✱  ✱
У школьников начались 

летние каникулы. Одно-
временно в соцсетях рез-
ко возросла активность 
военных аналитиков. Со-
впадение? Не думаю!

✱ ✱ ✱
Тяжелее всего человеку 

скрывать свои чувства, ког-
да он прощается с тещей 
на вокзале.

✱ ✱ ✱
Судя по тому, что До-

стоевского изучают де-
ти в школе, а взрослые 
его почти не читают, его 
можно назвать великим 
русским детским писа-
телем.

✱  ✱  ✱
- Ты знаешь? Я получаю 

любовные письма на шести 
разных языках!

- Большое дело! А я вот 
плачу алименты в восьми 
различных валютах!

✱  ✱  ✱
Я специально родился 

летом, чтобы на мой день 
рождения вместо торта 
был шашлык.

✱  ✱  ✱
Достала из шкафа для при-

мерки все свои летние вещи. 
Что могу сказать: по разме-
ру мне только полотенце…

✱  ✱  ✱
Веселый сурдопере-

водчик во время ново-
стей нет-нет, да и пока-
жет пошлый анекдот.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
4. Анатом искусства. 8.
Портной среди участников
заговора против Эдмона
Дантеса из романа «Граф
Монте-Кристо». 9. Какое
озеро Приполярного Урала
названо в честь хлебобу-
лочного изделия? 10. Что 
шантажиста кормит? 13.
Какую букву математики
разыскивают? 15. «По-
рванный барабан» из ро-
мана «Цвет волшебства».
16. Героиня Мерил Стрип
из драмы «Часы». 19. Где
живут столичные белорусы?
20. Кентавр с крыльями.
22. Великий английский
физик, происходивший из
семьи кузнеца. 23. Рабо-
чая одежда у офицеров.
25. Что скрывало в себе
старинное слово «сервиль-
ность»? 26. Кому из героев 
«Неуловимых мстителей» в
конце фильма дали фами-
лию Цыганков?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1.
Старинное судно для от-
бывания наказания. 2.
Кто, вспылив, прекраща-
ет спектакль в чеховской
«Чайке»? 3. Областной 
центр, чей кремль вошёл в
десятку символов России.
5. Что собирает сливки 
знати? 6. Какой материал
художник Бенджамин Шайн
использует при создании
своих картин? 7. Какую 
актрису изначально плани-
ровали снимать в главной
роли сериала «Друзья»?
9. Какой популярный тро-
пический плод в ботанике
классифицируют как яго-
ду? 11. Яство для гурма-
на. 12. Чем боль глушат?
14. Эскортник из кутузки.
15. Румынский народный
оркестр. 17. «Подсудная 
мебель». 18. Как токарный,
так и балетный. 21. Чем 
бабочек арканят? 24. Еда 
с клешнями.

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Критик. 8. Кадрусс. 9.
Бублик. 10. Компромат. 13. Игрек. 15. Таверна. 16. Во-
ган. 19. Минск. 20. Китоврас. 22. Фарадей. 23. Мундир.
25. Раболепие. 26. Яшка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Каторга. 2. 
Треплев. 3. Псков. 5. Раут. 6. Тюль. 7. Кокс. 9. Банан. 11.
Деликатес. 12. Анестезия. 14. Конвоир. 15. Тараф. 17.
Скамья. 18. Станок. 21. Сачок. 24. Рак.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ
В НОМЕР

Весь архив
анекдотов 
от «КП» -
на kp.ru

МИСС КУПАЛЬНИК «КП»
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Письма с фото присылайте по адресу: «Комсомольская правда»,
ул. Новодмитровская, д. 5А, стр. 8, Москва, 127015.
На конверте напишите: «Мисс купальник «КП». Или на e-mail: miss@kp.ru@k

уГГоГоГГолололосуссусуйтйтйтеее 
за понравившуюся вам
участницу на нашем
сайте kp.ru в разделе
«Будь стильной с «КП»!

Редакция не несет
ответственности
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы П1101, ПМ976
Тип. №
■  Время подписания в печать

по графику - 17.00,
фактически - 16.30

■ ISSN 0233-433X

«НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА», 
«ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», «БИЗНЕС-ПРЕСС»,
«ВЫБОРЫ-2022», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ», 
«ВОПРОС - ОТВЕТ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ»,

, , ,

«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «КУШАТЬ ПОДАНО»,
«РАЗУМНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ» - публикации на коммерческой основе.

Д , Д ,

Тираж этого номера: 166 834 экз.
Цена договорная

©  АО ИД «Комсомольская правда», 2022. Размещенные в газете материалы не подлежат использованию другими лицами
в какой бы то ни было форме без разрешения правообладателя. Приобретение авторских прав: (495) 970-19-51.

Тираж сертифицирован
Бюро тиражного аудита -

www.press-abc.ru

■  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда», 
Новодмитровская, д. 2Б, 8-й этаж, пом. 800,
Москва, 127015.
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, факс - (495) 637-64-22;
e-mail: kp@kp.ru; 
Web-сервер: www.kp.ru;
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82;
e-mail: advert@kp.ru;
служба распространения - (495) 777-02-82

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

■  Учредитель и редакция газеты - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».
■ Издатель - ООО «КП - Издательство» (Новодмитровская, д. 2Б, 7-й этаж, пом. 709А, Москва, 127015).
■  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

■  Главный редактор,
генеральный директор 
Владимир Николаевич
СУНГОРКИН.

■  Шеф-редактор 
Е. САЗОНОВ.

■ РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:
О. НОСОВА 
(первый зам. главного редактора),
А. ГАНЕЛИН
(зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ 
(зам. главного редактора),

Л. ЗАХАРОВ 
(зам. главного редактора),
П. САДКОВ
(зам. главного редактора),
А. СЕМЕНЦОВ
(зам. главного редактора),
А. СЕДОВ (редактор отдела политики)

Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
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Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, модельер:

- Купальник, где верх
и низ не дублируют 

друг друга, а дополняют, 
дает больше возможностей 

для творческого 
самовыражения. 

Мне нравится, что Диана 
поодод брала бааклажановый 

отттеенонок,к, иидедеалальньноо
ото тетенян ющющийий ее крк асасививыйый 
какарарамемельльныныйй зазагагарр. АА ттопоп 
со сборками и оборками - 

маленький нарядный элемент
сс нонотктк йойой ээлелегагантнтноностстии. 

Замечательно.

Диана 
ЦЕХОТСКАЯ, 

23 года, 
Пермь: 

- Студентка. 
Увлекаюсь 

фотографией. 
Мечтаю 

съездить 
в кругосветное 
путешествие.

                                            ночью      днем
Владивосток   +12°…+13° +17°…+18°
Находка  +13°…+14° +17°…+18°
Уссурийск  +12°…+13° +19°…+21°
Астраханка  +13…+15° +22°…+26°
Терней  +10°…+11° +17°…+18°

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 749 мм рт. ст.
(норма для июня - 760)
Относительная влажность
воздуха - 82 % (норма - 69 %)
Ветер - южный, 
5,3 м/с

Восход - 05.33    Луна -         
Закат - 20.53       убывающая

Прогноз погоды на завтра, 16 июня
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